
Vitor Pires Vencovsky (pre-
sidente da Academia Pira-
cicabana de Letras, APL),
Reginaldo Jesus da Costa,
proprietário do Restaurante
Pintado na Brasa, Marcelo
de Campos e João Ernani

CONFRATERNIZAÇÃO
Gatti Braga, em almoço de
confratern ização ontem
(19), no já tradicional ponto
de encontro do sempre
apreciado espeto de pintado
na brasa. Ótimo, com abra-
ço especial deste Capiau.
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ANTECIPAÇÃO — I
Numa entrevista ao Canal de

Piracicaba, Programa em Foco, di-
rigido pelo radialista Marcelo San-
ches, o ex-prefeito Barjas Negri, pré-
candidato a prefeito em 2024 pelo
PSDB, foi claro ao sustentar, em
suas críticas ao prefeito Luciano
Almeida (PP), que o chefe do Exe-
cutivo deixou de lado a adminis-
tração e antecipou as eleições de
2024. Por sua vez, o prefeito Lucia-
no, agora, defende-se com o que
chama de “entregas”, referindo-se
ao volume de obras e ações con-
cluidas na Prefeitura Municipal.

ANTECIPAÇÃO — II
É certo que a antecipação

das eleições, em termos de cam-
panha, foi para as ruas como um
furacão e, rápida e objetiva, a de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT) teve sua pré-candidatu-
ra confirmada por duas vezes,
em encontro da legenda do pre-
sidente Lula (PT). Outros se lan-
çaram depois e, assim, caminhou
o proceso. Em outras palavras, o
prefeito Luciano Almeida “ante-
cipou” e, agora, pergunta-se:
quem terá fôlego para aguentar?

ANTECIPAÇÃO — III
No time das federações, o

PSDB e o Cidadania unem, em Pi-
racicaba, os nomes de Barjas Negri
e de Roberto Morais, ex-deputado
estadual pelo CID. Se for confirma-
da a pré-dobradinha Barjas-Mo-
rais, a antecipação vai alertar os
outros que precisam indicar o pré-
candidato a vice, pois é a única
dupla que aparece caminhando
para um acordo partidário que vem
de Basília, passa por São Paulo e
seria normal em Piracicaba. Há
uma sombra de pré-candidata a
vice com o nome da secretária Nan-
cy Thame (PV) para formar dupla
com o prefeito Luciano (PP),
aguardando-se por qual legenda.

REGIÕES — I
O deputado estadual Luiz Clau-

dio Marcolino (PT) protocolou su-
gestão de investimento como emen-
das  no valor de R$ 92 milhões de
reais para a efetiva criação e de-
senvolvimento de projetos das no-
vas regiões metropolitanas apro-
vadas pela Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp),
as emendas estão na Lei Orça-
mentária Anual (LOA) de 2023. 

REGIÕES — II
As novas regiões metropoli-

tanas paulistas, Piracicaba, Jun-
diaí, São José do Rio Preto e Ri-
beirão Preto desenvolveram seus
Planos de Desenvolvimento Ur-
bano Integrado (PDUI), com as-
sessoria técnica da Fundação
Instituto de Pesquisas Econômi-

cas (Fipe) e apoio do Governo do
Estado de São Paulo. No entan-
to, essas as regiões ainda não têm
regulamentados seus Conselhos
e Fundos de Desenvolvimento,
razão pela qual a emenda foi apre-
sentada a fim de reservar recur-
sos para suas regulamentações.

REGIÕES — III
Para Luiz Cláudio Marcolino

(PT), “as Regiões Metropolitanas
não podem ficar somente como
uma divisão no mapa, definindo
as metrópoles e as cidades do en-
torno como coadjuvantes do polo,
é preciso que estes 40 milhões de
habitantes sejam beneficiados com
melhorias, como transporte, empre-
go, segurança, saúde, mobilidade,
cultura, proteção do meio ambien-
te, educação, entre outros que afe-
tam a vida das pessoas de forma
regional”, explica o deputado.

REPUBLICANOS — I
No campo da vereança, vão

começando acelerar suas redes
sociais e pessoais os atuais verea-
dor Pulo Paranhos (que busca seu
sexto mandato consecutivo, com
apoio irrestrito da Igreja Univer-
sal do Reino de Deus), Alessan-
dra Belucci (defensora da causa
animal), Coronel ReformadoEd-
gard Gaspar (que foi candidato a
deputado estadual em 2020),
Claudinha Parussulo (agente de
saúde no Cecap), Israel Martins
(presidente da Amoporto e diretor
administrativo do XV), professor
Adolpho Queiroz (ex-secretário da
Cultura), entre outras candida-
turas que poderão surpreender.

REPUBLICANOS — II
Em Piracicaba, com as conr-

tas do professor Adolpho Quei-
roz, que é doutor em comunica-
ção, o Partido Republicanos apos-
ta que, com estes e outros nomes,
consigam fazer pelo menos qua-
tro vereadores no ano que vem,
para darem sustentação ao hoje
pré-candidato Alex Madureira,
deputado estadual pelo Partido Li-
beral (PL). Difícil de entender as
contas, mas está registrado por este
idoso, cansado e alegre Capiau.

UNIÃO BRASIL
Nomes certos como pré-can-

didatos pelo União Brasil (leia-
se deputado estadual Alex Ma-
dureira, do PL) são os do presi-
dente e vice da executiva local,
Rafael Boer e Rico Veneno, mas o
partido articula-se também para
vir forte no próximo pleito, e tam-
bém tem a intenção de fazer pelo
menos três ou quatro vereadores.
Quantas contas! São números
que, em política, alguns chamam
de sonho e outros de excesso de
esperança. Mas sempre é válido o
ir e vir na ideia de cada um.

CETESB
O Governo do Estado de São

Paulo autorizou, segunda (18), a
abertura de concurso público
para a Cetesb (Companhia Ambi-
ental do Estado de São Paulo),
vinculada à secretaria de Estado
de Meio Ambiente, Infraestrutura
e Logística (Semil). Serão 224 va-
gas para profissionais com forma-
ção no ensino médio e superior.
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Sob críticas, Prefeitura apresenta
remodelação da Alidor Pecorari

Rubens Cardia

Audiência pública na Câmara foi convocada pela vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é Sua”, que comandou os trabalhos na tarde de ontem (19)

Projeto foi apresentado ontem (19), durante audiência pública na Câmara,
convocada pela vereadora Silvia Morales, do mandato coletivo “A Cidade é Sua”

Com diversas críticas de enti-
dades ligadas à preservação ambi-
ental e de representantes de conse-
lhos municipais e da sociedade ci-
vil, membros do Executivo apresen-
taram estudos sobre a remodela-
ção viária da avenida Alidor Peco-
rari, na região da Rua do Porto. O
debate aconteceu na tarde de on-
tem (19), durante audiência públi-
ca, na Câmara, que foi convocada
pela vereadora Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo “A Cidade é
Sua”. De acordo com o Executivo,
existem apenas estudos prelimina-
res, que foram inicialmente enca-
minhados ao Codepac (Conselho de
Defesa do Patrimônio Cultural).
“Quando nós encaminhamos esse
material para o Codepac, foi justa-
mente para termos uma manifes-
tação dentro do que podemos ou
não prosseguir. E o licenciamento,
cabe deixar claro, que os conselhos
são consultivos, e que em qualquer
obra que seja feita no local há um
órgão acima que responde”, disse a
secretária municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes,
Jane Franco Oliveira, em referência
a um possível novo bolsão de estaci-
onamento no final da avenida. A8

O Governo do Estado de São
Paulo, por meio da Secretaria de
Meio Ambiente, Infraestrutura e
Logística (Semil), entregou, ontem
(19), certificações a 280 municípi-
os paulistas no nono ciclo do Pro-
grama Município Verde Azul
(PMVA). O evento, no Palácio dos
Bandeirantes, reconheceu o com-
prometimento dessas cidades com
o desenvolvimento sustentável e a
gestão ambiental. O programa visa
alinhar a gestão ambiental do Es-
tado e dos municípios, proporcio-
nando capacitações e apoio técnico
para as prefeituras. No ciclo refe-
rente aos anos 2022 e 2023, apri-
morou sua metodologia, incluindo
critérios mais objetivos de avalia-
ção, como passivos ambientais, e
retomou seu calendário anual de
atividades. As ações propostas são
organizadas em dez diretivas que
abrangem temas estratégicos, como
Governança Ambiental, Avanço na
Sustentabilidade, Educação Ambi-
ental, Uso do Solo, Gestão das Águas,
Esgoto Coletado e Tratado, Resídu-
os Sólidos, Qualidade do Ar, Arbo-
rização Urbana e Biodiversidade.

Divulgação/CCS

Governo do Estado
premia cidades por
sustentabilidade

TAPA-BURACO
A Secretaria Munici-
pal de Obras e Zela-
doria (Semozel) exe-
cutou serv iços  de
tapa-buraco na última
semana em 25 vias
do município,  entre
avenidas e ruas. A4

BEBEL COM LULA, EM SP
O presidente Lula, em encontro com a deputada piracicabana Professora Bebel, no último
sábado, em São Paulo; assuntos: moradias e Universidade Federal em Piracicaba. A9
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Durante muito tempo, falou-
se no interior brasileiro - es-
pecialmente nos grotões -

que está (ou estava) chegando a
hora da onça beber água. A idéia
era registrar que se chegara a um
momento de decisão. Isso é o que
parece estar acontecendo ao Brasil
de hoje, sob o governo Lula 3. Mes-
mo tendo liberado uma profusão
de  emendas parlamentares e con-
seguido aprovar projetos de seu
interesse, o governo não tem o Par-
lamento sob controle, como mui-
tos podem pensar. Tomados de bri-
os - ou, talvez, pelo temor das pró-
ximas eleições - deputados e sena-
dores resolveram assumir sua par-
cela do poder institucional e dei-
xam de agir como aliados incondi-
cionais do Palácio do Planalto. Fo-
ram rejeitados os vetos que o pre-
sidente apos à desoneração dos
17 setores que mais empregam, e
existem fundadas prev isões de
que não serão aprovadas propos-
tas de aumento da carga tributá-
ria e outras medidas pretendidas
pelq equipe econômica. Já se vê
claras indicações de que os par-
lamentares passarão a exigir aus-
teridade nos gastos, coisa que não
costuma fazer parte da filosofia
do governo petista, voltado à es-
tatização, ao empreguismo e ou-
tras pautas típicas das esquerdas.

Ao votar a redução de pode-
res do Supremo Tribunal Federal
(ainda a questão do voto monocrá-
tico e outras matérias em andamen-
to) e negar as pautas do governo, o
Congresso sinaliza estar envere-
dando para caminho próprio, de
onde jamais deveria ter se desvia-
do. Como uma das três pernas do
tripé do poder da União, deputa-
dos e senadores têm suas respon-
sabiliades e devem exercê-las em
nome do povo que os elegeu, tanto
fiscalizando os atos do Executivo e
contendp seus apetites, quanto obs-
taculizando as tentativas do Judi-
ciário atuar como legislador. Da
mesma forma que não pode gover-
nar e nem judicar, o Legislativo
tem de legislar em toda a plenitude
da função e não ceder espaço para
que alguém o faça em seu lugar.

Desde o estabelecimento da
Nova República - nos anos 80 do
século passado - o Poder Público
brasileiro tem sido exercido de for-
ma sui-generis. O esquema de libe-
ração de recursos para parlamen-
tares votarem em projetos gover-
namentais é um verdadeiro tiro no
pé e tira a credibilidade do recebe-
dor. Soa como "venda" do voto, o
que pode até não estar tipificado
como crime, mas é imoral. O parla-
mentar tem de exercer seu manda-
to sob os ditames do eleitor e de
ninguém mais. O governo e o Ju-
diciário tem de respeitá-lo e serem
por ele respeitdos. Só dessa forma
é que conseguiremos ter o país equi-
librado e sadio para a população.

Ao rejeitar os vetos que - se-
gundo especialistas se aprovados
poderão eliminar milhares de em-
pregos - já que as empresas em vez
de recolher tributos à razão de 4%
do seu movimento terãi de fazê-lo
sobre 20% da folha de prestado-
res se sereviços - Senado e Câma-
ra garantirão que pais de família,
jovens e profissionais de diferen-
tes áreas continuem trabalhando,
produzindo e contribuindo para o
desenvolvimento nacional. O go-
verno, por seu lado, tem o dever
de cortar as próprias gorduras e
reduzir gastos para não ter de
onerar ainda mais o contribuin-
te, que já recolhe uma das maio-
res cargas tributárias do planeta
e, nem por isso, recebe os melho-
res serviços que o governo lhes
deve em razão do que arrecada.

A imprensa tem feito um im-
portante  papel ao buscar, revelar
e projetar o que poderá acontecer
à população se as leis propostas ao
Congresso forem simplesmente
aprovadas ou os vetos patetica-
mente engolidos pelos congressis-
tas. Precisamos, com responsabi-
lidade e cuidado, buscar o cami-
nho do equilíbrio. O Executivo tem
de cumprir sua missão como ri-
gor e economicidade, o Legislati-
vo é responsável por fiscalizar e
modular a legislação sob sua tu-
tela para que ela seja instrumento
de bem-estar e jamais de opressão
ao povo ou a quelauquer segmen-
to da sociedade. E, finalmente, o
Judiciário, através de todas as
suas instâncias - da mais alta até
a vara local - precisa esmerar-se
para guardar a Constituição e o
ordenamento jurídico de forma
a evitar que seja descumprido.
Também n&a tilde;o deve inovar,
pois essa não é a susa função.

Esperamos que - como na vi-
são do interiorano dos grotões que
conhecemos décadas atrás - a
"onça" realmente beba a água que
lhe é de direito e, mais que isso,
crie o ambiente de respeito e reti-
dão que seja capaz de trazer o be-
mestar a todos os brasileiros. Sem
polarização, esquemas duvidosos
ou tentativas de usurpação de po-
der. Precisamos de cada coisa no
seu devido lugar. Sem isso, o fu-
turo será incerto, saibam todos...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Poderes, chegando a hora
da onça beber água

va, como transfusão
sanguínea, ventilação
mecânica e tratamen-
to de convulsões; os
casos graves possuem
alta mortalidade, aci-
ma de 35%".A impor-
tância deste trabalho é
que pode-se compre-
ender melhor o que
ocorre no coração em
pacientes com febre

amarela grave e com reações
vacinais graves, pois tais alte-
rações podem ser mascaradas,
ou subestimadas, pela hepatite
fulminante, típica da doença".
Os resultados foram publica-
dos na revista eBiomedicine e
The Lancet, os quais demons-
traram uma importante contri-
buição ao melhor conhecimen-
to dessa doença tão importan-
te para a Saúde Humana.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo/Unicamp

Lesão cardíaca na FA

Para responder a
lacunas no co-
nhecimento da

febre amarela (FA),
uma doença que pode
atingir vários órgãos e
até levar a óbito, um
grupo de pesquisado-
res do Hospital das
Clínicas, do Instituto
do Coração (InCor), do
Departamento de Pa-
tologia da Faculdade de Medici-
na da Universidade de São Paulo
(FMUSP) e do Instituto de Infec-
tologia Emílio Ribas (IIER), deci-
diu estudar a patogenia da lesão
cardíaca na FA (Febre amarela).
Esses pesquisadores analisaram
em detalhes as lesões causadas
pela doença... embora ainda não
exista tratamento específico para
a febre amarela, os pacientes são
tratados em função dos proble-
mas clínicos acarretados pela do-
ença ou seja, os pacientes rece-
bem suporte em terapia intensi-

A fome dos arranha-céus
Ah, seAh, seAh, seAh, seAh, se
tivéssemos umtivéssemos umtivéssemos umtivéssemos umtivéssemos um
Mário QuintanaMário QuintanaMário QuintanaMário QuintanaMário Quintana
nos conselhos,nos conselhos,nos conselhos,nos conselhos,nos conselhos,
na prefeitura!na prefeitura!na prefeitura!na prefeitura!na prefeitura!

Camilo Irineu
Quartarollo

Mário Quinta-
na canta sua
Porto Alegre

e se ressente de onde
estariam seus verdes e
azuis, no Poema de
Circunstância. Onde
estão? Pois sim, o ar-
ranha-céu comeu! Aqui também
em Piracicaba esse monstro se
tornou em comedor de verdes,
azuis, nuvens e sonhos de nós
caipiras, mas não arregamos!

Quando passo pela anti-
ga  Boyes  tenho o  mesmo
pressentimento! Ah, se tivés-
semos um Mário Quintana
nos conselhos, na prefeitura!

Ainda ouço a voz do nosso
rio Piracicaba, quem ficar na
margem dele, ao lado de grandes
árvores ainda em pé, ouvirá tam-
bém o golfar generoso das águas,
que desagua  nos sonhos dos in-
dígenas que dormiam nas pedras
ouvindo de fundo o rumorejar

como uma divindade.
Mas não. Os homens do
progresso dizem que
não pode ser. Vamos
tratorar tudo na poeira
da boiada, que nem par-
dal vai se ver por lá. E
depois faremos enormes
arranha-céus, os quais
de tão grandes não po-
derão ser contestados

nem na Justiça, e de intimidatóri-
os afugentarão os caipiras, deixa-
remos algumas palmeiras orna-
mentais e o resto piso frio e seco, ao
calor climático sem o verde que
vamos matando. Vêm turras de
palavras como revitalização (fazer
edifícios), requalificação (gerar lu-
cro) e preservação (maquiagem his-
tórica) - tudo do mesmo conglo-
merado eufemístico da destruição.

Arranha-céus, acautelem-se
deles, com suas "gargantas resse-
cas", "para que lhes serviu beber
tanta luz?!", diz o poeta nas aspas.
Para mim, o título Poema de Cir-
cunstância é também irônico, ba-
tendo na coalheira para os burros

entenderem - não é um fato cir-
cunstancial, os arranha-céus são
intrusos, monstros famintos, de
investimentos vorazes. A voz poé-
tica suspira pela cidade verde, mas
se veem os arranha-céus comendo
nossos azuis, estrelas, luares e sóis,
dia e noite, insaciáveis. Não é um
poema de circunstância é a circuns-
tância que quer se libertar num po-
ema, é infraestrutura humana con-
tra a superestrutura econômica.

Não entendem que a natu-
reza precisa de água, de vár-
zea, de espaço, de ar, de sol, de
vazio, de cores, de amores e de
silêncios! Mesmo rendidos, a
vida não é a aparente circuns-
tância, mas o que fazemos ou não
da história, enquanto vivos.

Os mastodontes, os brontos-
sauros e os tiranossauros do poe-

ma de Quintana não são mons-
tros. São seres da natureza. Não
sei não se foi a Era Glacial que
acabou com esses grandes lagar-
tos e paquidermes. Pois quais sel-
vagens acabaram com os indíge-
nas e búfalos da América do Nor-
te? Que dizimaram civilizações na
América central e do Sul? Quais
cavoucaram toda a floresta em
busca de ouro, deram cabo de
Brumadinho e ainda agora em
busca do sal-gema de Maceió e
cavaram por debaixo das ca-
mas dos pescadores da região?

Exulto ainda quando Quin-
tana diz "Eles passarão... Eu
passarinho". Por uma Piracica-
ba humanizada, verde e verda-
deira, mais alamedas e menos
estacionamentos! Mais vida e
menos lucros! Mais público e
menos gravatas. Salve a Boyes!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

rio, é essencial fazer um
plano de contingência.

O marketing exerce
um papel fundamental
nesse processo, tanto
para reduzir os impac-
tos de uma situação de
crise, como para preve-
ni-la. O marketing e a
equipe de comunicação
devem centralizar as in-

formações e atuar com a diretoria
executiva da marca e da empresa,
ou então com a equipe responsável
por determinados influenciadores.

Um exemplo recente, que ain-
da está na mídia, é do influencia-
dor fitness, Renato Cariani, que
teve seu nome exposto de forma
negativa nos veículos de impren-
sa e nas redes sociais, após uma
operação da Polícia Federal inves-
tigar uma possível organização
criminosa que desviou 12 tonela-
das de produtos químicos para
produção de drogas. Até o mo-
mento, o influenciador, que pos-
sui milhões de seguidores no
Youtube, Instagram e demais re-
des sociais, está sendo investiga-
do, está apresentando sua defesa
legal, e o caso parece ainda longe
de um desfecho. Mas no chama-
do "Tribunal da Internet", ele já
foi devidamente sentenciado e
cancelado. E, infelizmente, essa
sentença virtual acontece em mi-
nutos e pode ser capaz de destruir

Gustavo Alonge

Omarketing digi-
tal é um das
principais ferra-

mentas para empresas
e marcas se destacarem
no mercado. Entretan-
to, nas redes sociais,
assim como em qual-
quer outro tipo de mí-
dia, a exposição da imagem, do
produto, do serviço e das pessoas
pode levar ao sucesso, mas tam-
bém pode gerar uma grande cri-
se, quando algo impacta de for-
ma negativa e sai do virtual para
o real. E quando acontece algum
problema inesperado e que rever-
bera nos canais digitais é necessá-
rio utilizar uma ferramenta cha-
mada gerenciamento de crise.

Essa gestão de crise é um
conjunto de ações que são utili-
zadas para mitigar, diminuir ou
eliminar os efeitos e consequên-
cias capazes de trazes prejuízos
consideráveis para marcas, em-
presas e pessoas no meio digital.
O papel da equipe responsável pelo
gerenciamento da crise é agir de
forma imediata, de modo a en-
tender o problema, fazer uma
análise prévia sobre os potenciais
ruídos e riscos e desenvolver um
planejamento, um passo a passo
de como conseguir debelar os efei-
tos negativos da crise. Nesse cená-
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Gestão de crise em tempos de
cancelamentos nas mídias digitais

uma carreira e uma imagem que
uma pessoa construiu por anos.

No caso do influenciador Re-
nato Cariani, ele está utilizando, de
forma inteligente, o seu canal do
Youtube como a principal fonte de
defesa e também de informações
sobre o caso. Logicamente que ins-
truído por seus advogados e pela
equipe de marketing, ele está exer-
cendo o seu direito de resposta pe-
las redes sociais. Essa estratégia,
sem dúvidas, faz parte de seu pla-
no de contenção dos efeitos nega-
tivos das manchetes dos veículos
de comunicação, que chegaram
ligar seu nome ao tráfico de dro-
gas e a organizações criminosas.

Ainda explorando o caso do in-
fluenciador fitness, vale destacar so-
bre as empresas que o patrocinam e,
que algumas delas, segundo o pró-
prio investigado, resolveram parali-
sar, momentaneamente, o contrato,
até que tudo seja esclarecido. As em-
presas e marcas são cobradas a to-
marem uma posição, pro bem ou pro
mal, de forma rápida hoje em dia.

O exemplo da gestão do Rena-
to Cariani é importante, pois ele está
utilizando suas redes e criando
conteúdo oficial e apresentado sua
defesa com documentos. Além da
defesa jurídica e legal, ele está fa-
zendo sua defesa virtual. E faz par-
te do gerenciamento da crise pro-
duzir esse conteúdo. E apesar de
ainda deixar o assunto em alta,
com muitas pessoas ainda comen-
tando o fato negativo, ele está con-
seguindo reverter e explicar os
pontos da investigação e deixan-
do claro que sequer é réu no caso.

Entretanto, cada caso é um
caso. Tem alguns outros exemplos
em que a melhor saída é o silencio
para não gerar ainda mais proble-
ma e colocar a chamada "lenha na
fogueira" do cancelamento. O ide-
al não é retrucar a avalanche de
comentários. No máximo fazer
uma declaração oficial, uma posi-
ção, ou uma nota sobre o problema
e não aumentar a exposição do
fato. No final, a boa gestão de crise
é aquela que consegue, de forma
organizada e planejada, dimi-
nuir os impactos e prejuízos que
determinada ação pode impac-
tar na marca, empresa ou ima-
gem. Tão importante quanto cons-
truir uma marca ou imagem é
manter e preservar as conquistas.

———
Gustavo Alonge, CEO
da Engajatech

pela atrocidade do ho-
locausto e condenado
segundo o direito na-
tural, em contraposi-
ção a um "direito " po-
sitivo que o violava.

Partindo do pró-
prio cerne da Declara-
ção, que se fundamenta
na dignidade da pessoa
humana e seus corolá-

rios, revisitamos o direito à vida
desde a concepção, que já abriga
todo o código genético do novo ser;
o valor da mulher e da família, sua
proteção e projeção bem como o
direito prioritário à educação, to-
cando ainda o respeito à cada
criança, seu coração e afetivida-
de, evitando sua manipulação
precoce, à revelia dos pais, etc.

Tocamos ainda o tema da li-
berdade constitutiva e a defesa das
liberdades civis, desde a religiosa
que engloba a liberdade de consci-
ência e o próprio código moral de
cada pessoa, à hoje tão violada li-
berdade de expressão, impactada
pela seletividade e pela cultura de
cancelamento, bem como por um
falso conceito de  democracia.

Os temas foram abordados por
parlamentares, líderes da socieda-
de civil e organizações não governa-
mentais que trabalham os tópicos
supramencionados, tais, como, por
exemplo, o Global Center of Human
Rights; Center for Fundamental
Rights; Live Action, entre outros.

Foi ainda abordado pelo Dr.
Bernard Garcia Larrain, do "Ju-
ristes pour L'Infance", o conteúdo
evocado pela Declaração de Casa-
blanca - da qual também sou sig-
natária -, que pôde apresentar com

Angela Gandra
Martins

A Declaração Uni-
versal de Direi-
 tos Humanos

completou 75 anos no
domingo (10) e o mun-
do ainda não conseguiu
garantir os direitos
previstos neste docu-
mento para todas as pessoas. A
prova disso são os conflitos, as guer-
ras, além das violações diárias de
direitos como alimentação e habita-
ção. No Brasil, não é diferente.

Tive a oportunidade de parti-
cipar do V Transatlantic Summit
promovido pelo Political Network
for Values, no último dia 17, na
sede da ONU, em Nova York, cele-
brando os 75 anos da Declaração
Universal de Direitos Humanos,
sob o tema "Afirmando os Direitos
Humanos Universais - Unindo
Culturas em Prol da Vida, da Fa-
mília e das Liberdades", com 200
políticos e líderes de 40 países. Jun-
tamente com o Presidente da Rede,
Jose Antonio Kast, estavam presen-
tes Erwin Ronquillo, Ministro de
Proteção à Criança do Equador;
Raúl Latorre, Presidente da Câma-
ra dos Deputados do Paraguai;
Margarita la Pisa, do Parlamento
Europeu; Paivi Rasanen, membro
do Parlamento da Finlândia, entre
tantos. Do Brasil, estavam também
os Deputados Nikolas Ferreira, Chi-
ara Biondini,Cristiano Caporezzo e
Pablo Almeida, de Minas Gerais.

Os debates giraram em tor-
no dos originais direitos huma-
nos, glosados e claramente defen-
didos por um documento gerado
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penso em nossopenso em nossopenso em nossopenso em nossopenso em nosso
Brasil, queBrasil, queBrasil, queBrasil, queBrasil, que
pode alimentarpode alimentarpode alimentarpode alimentarpode alimentar
o mundoo mundoo mundoo mundoo mundo

Os 75 anos da Declaração Universal dos Direitos Humanos

clareza o que envolve a prática do
que denominamos no Brasil de
"barriga de aluguel" , no que se re-
fere ao cativeiro da mulher e ao no-
civo desenvolvimento da criança.

De minha parte, além de
destacar o exercício de cidada-
nia que tenho comprovado como
altamente saudável, dando va-
zão à democracia participativa
como liberdade civil, trouxe tam-
bém a questão da propriedade,
que projeta a família e a liberda-
de, como bem afirma Frederick
Bastiat, em seu livro "A Lei".

No que se refere à vida, pa-
receu-me oportuno sublinhar
que, se o primeiro direito huma-
no, sem o qual outros não podem
ser exercidos, é nascer, o segun-
do é comer, para manter a vida.

Nesse sentido, podemos, mui-
tas vezes, ocupar o tempo com "di-
reitos" que não são nem direitos
nem humanos, e perder de vista o
essencial: a segurança alimentar,
seguida da qualidade de vida, do
cuidado, da vulnerabilidade, etc.

Particularmente, penso em
nosso Brasil, que pode alimentar
o mundo, e, que, por falta de po-
líticas públicas focadas efetiva-
mente no bem comum, de um
lado, e, por excesso de absoluti-
zação axiológica da terra em de-
trimento do ser humano, de ou-
tro, acaba por faltar a esse dever
básico, que pode ser seguido, diga-

se de passagem, pela oferta de tra-
balho, que a própria terra fornece.

Por fim, os jovens que partici-
param do evento leram a proposta
de Declaração preparada para a
ocasião, ressaltando os direitos ori-
ginais que se encontram ameaça-
dos, para que possam ser mais
amplamente divulgados e defendi-
dos, garantindo um futuro huma-
na e socialmente mais próspero.

Cito aqui alguns pontos ne-
vrálgicos dessa Declaração: paz;
respeito à soberania dos países; se-
gurança; proteção da maternida-
de e da infância; liberdade de opi-
nião sem perseguição; informação
sem ideologização; apoio à forma-
ção das famílias, em bom ambien-
te, com estabilidade e de acordo
com suas próprias convicções mo-
rais; fomento da saudável convi-
vência entre culturas e suas mani-
festações, e, assim por diante.

Enfim, uma rajada de ar fres-
co para lembrar como e o quanto
somos, como diria Hannah Aren-
dt, simplesmente humanos, e, que,
não se pode subestimar nossa ca-
pacidade de desejarmos ser trata-
dos e nos realizarmos como tal, não
como meios para fins utilitaristas,
mas como fins em si mesmos, com
toda a potencialidade e riqueza que
nossa natureza encerra em cada
um de seus exemplares únicos.

_______
Angela Gandra Martins,
presidente do Instituto
Ives Gandra de Direito
Filosofia e Economia,
professora de Filosofia
do Direito da Universida-
de Mackenzie, sócia da
Gandra Martins Law



INSEGURANÇA
Cada vez pior os riscos nos

grandes municípios/centros.
São Paulo caminha a passos
largos copiando o Rio de Janei-
ro. Roubo de celulares é rotina.
A polícia garante que faz o pos-
sível, mas esbarra em inúme-
ros detalhes, caso das ações do
Poder Judiciário que solta ban-
didos com facilidade, até mes-
mo chefes de facções crimino-
sas. É lembrado o quanto o po-
licial é perseguido, com os de-
fensores dos Direitos Humanos
sempre causando polêmicas. É
citado sempre o Código Penal

brasileiro defasado, sem qual-
quer anuncio de vontade por
parte dos políticos, em Brasí-
lia, buscando uma reforma/
atualização. Cidadão (ã) bra-
sileiro (a) (decente/honesto)
se vê desamparado e entregue
a própria sorte. Passou da
hora de se fazer alguma coisa
pontual, séria e verdadeira.

PONTO FINAL
Segunda-feira (18) começa-

ram as férias na rede municipal
de ensino (Piracicaba). Alunos
(36 mil) retomam as atividades
escolares no dia 1 fevereiro 2024.

biblioteca, nada lhe fal-
tará), observamos que
a biblioteca e a pinaco-
teca foram atacadas -
uma ação silenciada
por conveniência, mas
até quando isso perdu-
rará? Quanto aos jar-
dins, nossas árvores
frondosas estão sendo
arrancadas impiedosa-

mente, cedendo lugar a estaciona-
mentos e asfalto, servindo, sem
dúvida, aos interesses de poucos.

Não vislumbro um futuro
promissor para nossa cidade.
Aqueles que jogam lixo o fa-
zem por se identificarem com
a sujeira, enquanto os que des-
troem os patrimônios históricos
e naturais o fazem por adorarem

o lixo, especialmente aquele que
a história lhes reservará.

Ao nosso estimado prefeito, fiz
a pergunta: qual obra deixará
como marca de sua gestão em nos-
sa cidade? Ele me disse: investimen-
to na educação para ser percebido
daqui a trinta anos, estou disponi-
bilizando laptops e uniformes para
as crianças na rede municipal.

Nesse contexto, sugiro assis-
tir com atenção ao filme japonês
de animação de 2011, 'Da Colina
Kokuriko', produzido por Goro
Miyazaki, com roteiro de Hayao
Miyazaki e Keiko Niwa. A trama,
situada em 1963 - teria ocorrido
em Yokohama em reconstrução
pós-guerra, Japão - segue a his-
tória de Umi Matsuzaki, uma es-
tudante do ensino médio que, ao
encontrar Shun Kazama, decide
revitalizar um local. Enquanto
enfrentam a ameaça de demoli-
ção pelo diretor Tokumaru,
questionam: como podemos edu-
car os jovens sem proteger nos-
sa cultura? Darei continuidade
à pergunta aos nossos agentes
políticos: como educar sem pre-
servar o patrimônio histórico,
cultural e ambiental de nossa
cidade para as próximas gera-
ções, para os nossos jovens?

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Nas barrancas do
Piracicaba en-
frentamos uma

degradação sem prece-
dentes. Lembro-me da
juventude, quando
nossas praças brilha-
vam como cristais, e
nossos espaços públicos eram
cuidados por aqueles que se de-
dicavam verdadeiramente a fazê-
lo. Naquela época, apesar das di-
vergências, as diferenças eram
ouvidas de maneira proativa,
transformando-se em bem-estar.

Jornalistas brilhantes como
Dr. Losso Netto, Cecílio Elias Net-
to, Sebastião Ferraz, Antônio Mes-
sias Galdino, Evaldo Vicente e Mau-
rício Cardoso retrataram o univer-
so piracicabano de maneira única.
Suas linotipos e impressoras roto-
planas ficavam vermelhas devido
aos inúmeros comentários, críticas
e observações. No entanto, isso
ocorria dentro dos limites do res-
peito e da ética, com o objetivo de
dar voz aos cidadãos, apontar er-
ros e apresentar soluções.

Atualmente, a cidade suge-
re, de maneira mórbida, que
uma certa anestesia tenha sido
aplicada na 'vox Populi' e na 'vox
Dei'. Nossos gestores e legislado-
res parecem ter mudado a con-
cepção de que, mesmo sendo im-
perfeitos, podemos sempre me-
lhorar. Quais são as demandas
de Piracicaba que estão sendo
atendidas para promoverem me-
lhorias urbanas e condições de
vida dignas em todos os aspectos?

Na área de zeladoria, esta-
mos abandonados; na saúde pú-
blica, vivemos tragédias consecu-
tivas; a segurança pública é no-
toriamente insuficiente; o sanea-
mento básico tornou-se motivo de
piada; e, apesar dos esforços do
Tribunal de Contas em apontar
deficiências, paira uma nuvem ne-
bulosa sobre a educação na Colina.

Na arena política, o mar está
propício para os pescadores, que
não se preocupam em içar as re-
des, deixando que decisões po-
lêmicas envolvam a cidade, sem
alcançar, na maioria das vezes,
uma função social efetiva.

É lamentável que, em nome
da 'Nova Política', as velhas rapo-
sas continuem perseguindo as
ovelhas, enquanto alguns poucos
pastores preferem aliar-se ao ódio
em detrimento do amor de Cristo.
Fazendo eco à sabedoria latina: 'Si
hortum in bibliotheca habes dee-
rit nihil' (se tens um jardim e uma
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Douglas S. Nogueira

O que dizer do na-
 tal de muitos?
Uma alegria ou

tristeza? Paz ou me-
l a n c o l i a ?  F a r t u r a
ou estômago vazio?

Essas são, infeliz-
mente, questões mais
que verdadeiras nes-
sa época do ano. Mas o "muitos"
que é citado, a quem se refere? É
simples! Foca a grande e despri-
vilegiada massa de seres huma-
nos, não apenas no Brasil como
em todo o planeta. Crianças,
adolescentes, jovens, adultos e
idosos sem recurso algum, vêem
o natal em forma de um verda-
deiro bicho-papão, de um catálo-
go real referentes à suas vidas,
mostrando-lhes realmente quem
são e as verdadeiras condições
as quais vivem, tornando então
para tais pessoas, uma data me-
lancólica sem brilho nenhum.

A fome parece que fica mais
visível, na chegada do papai noel.
É de se encher os olhos de lágri-
mas, o coração de tristeza e la-
mentar por tanta desgraça, que
envolve o natal de milhares de
pessoas em toda a Terra. Porém,

ficar somente no la-
mento não podemos é
necessário e urgente
agir! Vamos nos unir,
nós que temos condi-
ções um pouco acima e
moldar de alguma be-
leza, a data natalícia de
inúmeros cidadãos, os
quais suplicam por fe-
licidade constante.

O egoísmo também é fato con-
sumado em tal data, pessoas com
condições de vida elevada, nem se
quer procuram saber como anda
a preparação para o natal do seu
semelhante, o qual não encontra
inspiração alguma para sorrir no
dia vinte e cinco de dezembro. Que
ridículo isso! Quanto mais se pos-
sui, menos se quer perder. Avare-
za, ganância! Irão levar o que para
a vida eterna? O que? O natal feliz é
direito de todos e um enorme dever
cultural, humano e religioso, para
nós possuidores de recursos, pro-
porcionarmos a realização disso.

Olhar uma criancinha isenta
de pai, mãe ou qualquer responsá-
vel legal por ela nessa época é uma
dor comovente, mas isso apenas
ocorre, se você realmente carrega
em seu peito um coração recheado
de amor, bondade e compreensão.

Um infeliz natal! Expressão
duríssima, entretanto verdadei-
ra, concreta. Por que existe tan-
ta desigualdade social nesse
mundo? Uns nadando, mergu-
lhando de corpo e alma no di-
nheiro, na abundante felicidade
material, comemorando a data
natalícia, sem sequer lembrarem
que representa o nascimento do
homem, que ensinou a todos a
amar e isentar-se por completo de
qualquer espécie de egoísmo, ou-
tros mendigando um pedaço de
panetone, para também sorrirem
e comemorarem a mesma data.

O natal, cada ano que passa
vem proporcionando mais tristeza.

Quantas pessoas, além da
perca marcada de amigos, com-
panheiros ou entes queridos, que
partiram justamente no mês na-
talício, mal tem um centavo para
saborear um sorvete, contemplan-
do os enfeites espalhados por
toda a cidade. E o que esses cida-
dãos, têm a dizerem uns aos ou-
tros? Logicamente, um infeliz na-

tal para você! Falam eles, com a
esperança de que no próximo ano,
inverterão essa triste expressão.

Mudar a vida de alguém é
algo muito difícil, no entanto
melhorar é mais que fácil, bas-
ta querer. Deixar o amor tomar
conta de nossos corações, dan-
do adeus para o egoísmo, irá
com certeza dar um realce no
natal daqueles que choram an-
gustiados, por quererem parti-
cipar dignamente da chegada
do papai noel. Essa data preci-
sa ser realmente especial, onde
todos, cem por cento da huma-
nidade possam sorrir, marcan-
do em seus corações o símbolo
da alegria e fartura. Para isso
ocorrer, a ganância e paixão
desvairada do homem pelo di-
nheiro, precisa também dar seu
adeus, deixando em contrapar-
tida, o amor ao próximo e res-
peito pelos sentimentos alheios,
pois do contrário continuará na
boca de muitos injustiçados, a
expressão: um infeliz natal!

———
Douglas S. Nogueira,
Blog: www.douglass no-
gueira. blogspot.com; e-
mail: douglas_s nogueira
@yahoo.com.br

que, em função dos
apartamentos que são
preferidos pelas mulhe-
res e das casas preferi-
das pelos homens, sur-
giram os condomínios
horizontais fechados -
casas com a segurança
dos apartamentos e
ainda com jardins e
quintal, agradando as-

sim toda a família. Recentemente
surgiram condomínios horizontais
com construções verticais, ou seja,
edifícios dentro de um condomí-
nio com muito conforto, que mais
parecem pequenas cidades.

Os condomínios fechados

João Chaddad

Nos últimos 20
anos, a concep-
ção de morar

mudou muito em
função da violência
urbana, da mudança
de costumes e do sur-
gimento de novos ma-
teriais. A falta de se-
gurança levou as pessoas a os-
tentar menos, construir casas
menores, cercadas de muros al-
tos, simples por fora e quando
possível mais conforto interno.

Para o cidadão com maior po-
der aquisitivo verificamos também
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Condomínios fechados, horizontais e verticais

horizontais apresentam nas áre-
as em comum, atividades sociais,
esportivas e culturais, atrações
essas que fazem com que o cida-
dão circule menos pela cidade a
pé ou com veículos, colaborando
assim com o trânsito caótico, tão
comum nas grandes cidades.

Em algumas cidades já se dis-
cute a área máxima ocupada por
condomínios fechados, pois estes
apresentam um grande obstácu-

lo para o trânsito de pessoas e ve-
ículos, obrigados a dar uma gran-
de volta no perímetro externo do
condomínio, e isso afeta princi-
palmente o movimento de ambu-
lâncias, bombeiros, polícia etc..

Conclusão: É bom esclarecer
que condomínios fechados aca-
bam ficando com a responsabili-
dade de tarefas que seriam da
Prefeitura como: lixo, limpeza,
manutenção de ruas e calçadas,
segurança, etc. E por tudo isso o
morador recebe mensalmente o
boleto para pagar de condomínio.

———
João Chaddad, arqui-
teto e urbanista

'Da Colina Kokuriko'
ao 'kata-kakareko'
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Prefeitura entrega antenas
corta pipa a motociclistas
Evento acontece hoje (20), na Estação da Paulista;
na ocasião também haverá teste de acuidade visual

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), realiza hoje (20) nova ação
de segurança aos motociclistas no
trânsito, com a entrega de antenas
corta pipa, no intuito de evitar aci-
dentes com pipas que têm elemen-
tos cortantes em suas linhas, co-
nhecidos como cerol ou linha chi-
lena. Por serem finas, essas linhas
são de difícil visualização e capazes
de perfurar a pele, provocando le-
sões e até morte. A ação ocorre no
bolsão de estacionamento da Esta-
ção da Paulista, na avenida Dr.
Paulo de Moraes, 1.580, das 9h às
11h, onde também haverá teste de
acuidade visual, para detectar
anomalias da visão. No mês pas-
sado, ação semelhante foi realiza-
da no mesmo local, com o intuito
de tornar o trânsito mais seguro.

Por ser um brinquedo recre-
ativo apreciado por crianças e jo-
vens, a pipa, que utiliza a força do
vento para voar, é principalmente
usada nos meses de férias escola-
res, como dezembro e janeiro. Nes-
te contexto, existe o “confronto”
entre pipas, que tem como objeti-
vo cortar e derrubar o brinquedo
do outro e é por isso que diversas
pessoas utilizam o cerol, uma mis-
tura de cola com vidro moído ou
limalha de ferro, e, ainda, a linha
chilena, que chega a cortar quatro
vezes mais que a linha com cerol e
é feita de quartzo moído e óxido
de alumínio. Outro problema do

Antenas “corta pipa” visam evitar acidades com pipas que têm elementos cortantes
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uso do cerol e pó metálico é que
eles são condutores de energia,
portanto, aumentam as chances
de choque elétrico ao entrar em
contato com a rede de energia.

“A principal forma de se pro-
teger contra a linha de pipa com
cerol é instalando uma antena cor-
ta linha na moto. Essa antena é
instalada no guidão ou no espelho
e funciona como um anzol, onde a
linha fica presa e é cortada, mesmo
aquelas com cerol. Desse modo, é
possível evitar que o motoqueiro se

machuque. E esse é nosso intuito,
distribuir as antenas, conscienti-
zar as pessoas e motociclistas e
salvar vidas”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Ela comentou que, durante a
distribuição das antenas, agentes
da Semuttran estarão disponíveis
para orientar os motociclistas e
entregarão material gráfico da
campanha Pode Parar, desenvol-
vida pela Semuttran em parceira
com o CCS (Centro de Comunica-
ção Social), para auxiliar na cons-

cientização sobre a importância de
respeitar as leis visando um trân-
sito mais seguro, por meio de pe-
ças para mídias on e offiline que
evidenciam, de forma humaniza-
da, orientações didáticas sobre o
que não deve ser feito nas vias
públicas, como usar o celular en-
quanto dirige, estacionar na faixa
de pedestre, avançar o sinal ver-
melho, pilotar moto sem capacete
e ultrapassar limites de velocida-
de. Essa ação também tem apoio
da Sociedade Civil de Saneamento.
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Rodoviária espera 45 mil pessoas
na semana entre Natal e Ano Novo
Período é o de maior fluxo do ano; entre os principais
destinos estão a capital paulista e o litoral de São Paulo
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Instituto recebe homenagem
pela 10ª edição do festival

A Apeao (Associação Pira-
cicabana das Empresas de Auto
Ônibus), empresa que adminis-
tra a Rodoviária de Piracicaba,
espera um grande fluxo de pas-
sageiros para os feriados de fim
de ano – Natal e Ano Novo. Se-
gundo a empresa, a expectativa
é de que cerca de 45 mil pessoas
passem pelo local entre os dias
22/12/2023 e 02/01/2024.

“É o momento de maior flu-
xo do ano na Rodoviária. Fim
de ano temos grandes desloca-
mentos, tanto das pessoas que
chegam à cidade quanto aquelas
que passam Natal ou Ano Novo
em outras regiões”, explica o ge-
rente da Apeao, Laércio Mello.

Os destinos mais procurados
são a capital paulista, interior e o
litoral de São Paulo. O Rio de Janei-
ro e as cidades do interior do Para-
ná também são locais bastante re-
quisitados, bem como as capitais
Curitiba (PR) e Belo Horizonte (MG).

A Rodoviária Municipal é ad-
ministrada pela Apeao por meio de
feita pela Prefeitura de Piracicaba.

Divulgação

Devem passar pela Rodoviária cerca de 45 mil passageiros para as festas de fim de ano em 2023

ORIENTAÇÕES – A Ape-
ao orienta aos passageiros da
Rodoviária de Piracicaba que
cheguem ao local com pelo me-
nos 30 minutos de antecedên-
cia do horário de partida da vi-
agem. “É importante também

que o passageiro confirme an-
tes a empresa, o horário e o lo-
cal de embarque e tenha sempre
em mãos um documento de iden-
tificação. Todas essas informa-
ções estão na própria passagem
física ou digital”, explicou Mello.

Informações relacionadas a
passagens para idosos, menores
de idade, transporte de animais,
entre outras, podem ser encon-
tradas no site da rodoviária
(rodoviariapiracicaba.com.br) ou
pelo telefone (19) 3433-8003.

O Instituto Afropira foi ho-
menageado com uma moção de
aplausos pela realização da 10ª
edição do “Festival Afropira”, que
aconteceu em novembro deste
ano. O reconhecimento à entida-
de foi proposto pelo vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) por meio da
moção 233/23, e a entrega da hon-
raria ocorreu no sábado (16), no
Ginásio Municipal de Esportes do
Parque Prezotto “Prof. José Car-
los Callado Hebling”, na rua Treze
de Abril, 333, na Vila Prudente.

A organização homenagea-
da, traz o parlamentar na propo-
situra, promove a valorização e
disseminação da cultura negra
em Piracicaba e Região. Funda-
do em 2013, o instituto realiza
anualmente o “Festival Afropira”,
que, em 2023, alcançou sua 10ª
edição, reunindo mais de 25 mil
pessoas em diferentes palcos da
cidade. O evento, segue o texto
da moção, busca empoderar a

Moção de aplausos ao Afropira foi entregue por Pedro Kawai

Assessoria Parlamentar

população preta e parda, desta-
cando a diversidade e os ideais
libertários de Zumbi dos Palma-
res no Dia da Consciência Negra.

“Quero parabenizar não
apenas a instituição, mas tam-
bém a incansável equipe lidera-
da por Elaine Teotônio e o Mes-
tre Marquinho, cujo compro-
misso e dedicação são funda-
mentais para o sucesso do Fes-
tival Afropira. Este reconheci-
mento é uma celebração não ape-
nas da diversidade, mas também
um chamado à reflexão sobre as
questões estruturais que ainda en-
frentamos, como o racismo, e a ne-
cessidade contínua de ações afir-
mativas para superar desigualda-
des históricas”, disse Kawai.

“Que esta homenagem inspire
outros a seguirem o exemplo do
Instituto Afropira na promoção da
diversidade, inclusão e respeito.
Parabéns a todos que fazem parte
dessa história incrível”, concluiu.

O requerimento 1135/2023,
que solicita informações sobre a
reforma da área de lazer na rua
Saturno, no bairro Cantagalo, foi
aprovado na reunião ordinária
da última quinta-feira (14).

De autoria do vereador Anil-
ton Rissato (Patriota), o requeri-
mento questiona se existe projeto
de reforma e melhorias para a área,
como está o andamento, se o proje-
to contempla as solicitações especí-
ficas, e qual o prazo para execução.

No texto da propositura,
Rissato informa que as indica-
ções 3.199/2023 e 902/2021 soli-
citavam a reforma do alambra-
do, bancos, campos de futebol,
parquinho, manutenção da ilu-
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Reforma da área de lazer no
bairro motiva requerimento

Requerimento 1147/2023,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL), aprovado em plenário, na
última reunião ordinária de
2023, solicita novas informações
do Executivo, na pessoa do se-
cretário da Saúde, referente aos
processos licitatórios em anda-
mento sobre as reformas, manu-
tenções e troca de equipamentos
da Unidade de Pronto Atendi-
mento Vila Rezende, localizada
na avenida Conceição, 350.

No ato de fiscalizar o Exe-
cutivo, o vereador Cássio Fala
Pira reitera a importância de
novas notícias e alguns esclare-
cimentos que não teriam ficado
claros com as respostas apresenta-
das pelo Executivo, na pessoa do
secretário de Saúde, através do pe-

dido inicial de requerimento 978/
2023 e protocolo 124072/2023.

O parlamentar informa que
a UPA da Vila Rezende está em
situação de precariedade e total
descuido por parte deste municí-
pio, prejudicando assim toda po-
pulação frequentadora e que ne-
cessita de um atendimento hu-
manizado e de respeito, visto que
após visita ao local constatou-se
diversos problemas desde manu-
tenção predial e de equipamentos
dos quais possuem a função es-
sencial em manter o bom funcio-
namento do local, bem como todos
os atendimentos humanizados.

“Falta de ventiladores, venti-
ladores quebrados, lâmpadas quei-
madas, ares-condicionados sem
funcionamento, fios soltos nas pa-
redes, falta de azulejos nas pare-

minação, muro de arrimo e lim-
peza de toda área, para a melho-
ria da infraestrutura no local.

“Conforme resposta da indi-
cação 3199/2023, da Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria, no
dia 12 de setembro de 2023, o pedi-
do estaria sendo encaminhado ao
setor responsável para análise, e na
indicação 902/2021 que também
faz o mesmo pedido, não obtive-
mos resposta”, relatou o vereador.

Anilton Rissato enfatiza que
o local está bem precário e precisa
passar por reformas e adequações,
para que volte a cumprir com a
função social e esportiva, e os mo-
radores possam fazer uso do es-
paço de forma tranquila e segura.
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Mesmo com concurso, Prefeitura
realiza chamamento público

O requerimento 1154/2023,
de autoria do vereador André
Bandeira (PSDB), solicitando in-
formações ao Executivo sobre o
chamamento público 2/2023 para
prestação de serviço de fisiotera-
pia para o município, foi aprova-
do durante a 73ª reunião ordiná-
ria, realizada nesta quinta-feira

(14). No documento, André Ban-
deira quer saber por qual motivo,
os aprovados no Concurso Públi-
co 4/2023 não foram chamados
para ocupar os cargos de fisiote-
rapeuta, qual previsão para serem
chamados, quantas vagas serão
preenchidas de fisioterapeutas,
entre outros questionamentos.
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Requerimento cobra informações de licitações na UPA Vila Rezende
des, portas quebradas, leitos com
pacientes nos corredores, paredes
quebradas, teto espalhado com
mofo, ocasionando quantos os
médicos, enfermeiros, técnicos bem
como a todos os pacientes fiquem
expostos em situação de risco por
conta dos leitos expostos nos cor-
redores, mofos nas paredes e falta
de ar condicionado, podendo as-
sim ocasionar outras doenças ad-
vindas do local precário, local este
que os munícipes estão em busca
de melhoras e até cura de suas en-
fermidades”, relata o vereador.

O parlamentar também mos-
tra que a rotina dos funcionários
já é tensa e cansativa, devido a
diária que percorrem, com a falta
desses equipamentos, além do
mais, o dia chega a ser insupor-
tável, devido ao calor intenso,

sem contar que podemos ter mai-
ores propagações de doenças por
todos os pacientes por estarem no
mesmo ambiente, doentes, e sem
a circulação mínima do ar.

No requerimento o vereador
requer informações sobre as re-
alizações das manutenções, se
são realizadas, e em quais dias
dentro de cada mês nesta uni-
dade e, ainda os relatórios de vi-
sita pelo setor de manutenção nos
últimos três meses na unidade.

E, quais seriam os núme-
ros dos processos licitatórios
em andamento e data prevista
para a execução dos serviços,
dentre eles a substituição do
telhado da unidade, manutenção
predial e troca de equipamen-
tos, conforme descrito em res-
posta ao requerimento 978/2023.
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Vinte e cinco vias receberam serviços de tapa-buraco na última semana
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), execu-
tou serviços de tapa-buraco na últi-
ma semana, de 11 a 16/12, em 25
vias do município, entre avenidas e
ruas. Ao todo, as equipes percorre-
ram 17 bairros. Por meio da opera-
ção Tapa-buraco, a Semozel atende
solicitações da população via SIP
(Serviço de Informações à Popula-
ção) – 156 e vereadores, além das
necessidades pontuais que as equi-
pes verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

BAIRROS E RESPEC-

TIVAS VIAS ATENDIDAS:
Água Branca: rua Lutero Luiz;
Centro: rua Prof. Luis Curiacos;
Dois Córregos: rua José Benitez
Gregório; Ipanema: avenida Pio
Sbrissa; Jardim Astúrias: rua nair
Bertolotti Stocco; Jardim Elite: ruas
Dr. Antonio Augusto Penteado e
Profa. Branca Leite Marcondes;
Jardim Itapuã: rua Júlio Soares
Diehl; Mario Dedini: rua Nair Azzi
Pitta e avenida Luiz Ralf Benatti;
Monte Líbano: rua Isaltina Ferraz
Ferreira Alves; Morato: rua Anto-

nio Françoso; Nova América: rua
Luiz Razera; Perdizes: avenida
Taubaté; Santa Rita: avenida
Antonio Elias; Serra Verde: ruas
Maria Ferraz de Toledo Braga e
Pedro Eusébio Stocco; Tupi: ruas
Antonio de Moura Nabarros,
Antonio Correa Pacheco, Anto-
nio de Moraes Sampaio, Batisa
Benetti, Dr. Adolfo Correa Dias
e Dr. Adolfo Augusto Nardy de
Vasconcelos; Vila Industrial:
avenida Cristóvão Colombo; e
Vila Rezende: avenida Rio Claro.
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Paraná destaca demandas atendidas pelo poder público na periferia
O vereador Valdir Vieira Mar-

ques (Cidadania), o Paraná, ocu-
pou a tribuna da Câmara durante
a 73ª Reunião Ordinária, quinta-
feira (14), para destacar demandas
atendidas pelo poder público na
periferia da cidade. “Assim como
eu saí na época da campanha pe-
dindo voto para os eleitores e pro-
metendo que iria trabalhar em prol

deles, tenho a obrigação de mos-
trar o que foi atendido”, disse.

Paraná exibiu slides sobre a
abertura na avenida Cássio Pas-
choal Padovani, agora com a pos-
sibilidade de entrar na rua Alberto
Nepomuceno, no bairro Jardim
Brasília. “Essa obra estava sendo
reivindicada desde 2019”, disse.

Ele também destacou a insta-

lação de ponto de ônibus no bairro
Água Seca e entre os bairros Nova
Suíça 3 e 4. “O povo ficava sem pro-
teção contra o Sol e a chuva, além
de que não tinha onde sentar para
esperar o ônibus”, destaca Paraná.

O vereador também lembrou
da construção da escada na rua
Sebastião Aparecido Nunes,
também no Nova Suiça, “onde,

agora, a população pode utilizar
a via sem qualquer perigo de
cair”, destacou o parlamentar.

Paraná aproveitou o uso da tri-
buna para agradecer aos secretários
municipais que o atenderam. “Tem
que ter resultado para mostrar para
os eleitores que estamos conseguin-
do algo para atender eles na perife-
ria, que é de onde eu sou”, finalizou.

O requerimento 1145/2023,
de autoria do vereador Acácio
Godoy (PP), que solicita infor-
mações ao Executivo sobre con-
trato firmado entre a Prefeitura
e com empresa contratada para
serviço de poda contínua de ár-
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Vereador solicita relatório de serviços de poda de árvore
vores no município, foi aprovado
durante a 73ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (14).

De acordo com o documento,
além da poda de árvores a empre-
sa deve realizar servíços de limpe-
za de palmeiras, poda especial de

árvores, supressão, destoca, plan-
tio de árvores em áreas públicas e
diagnóstico de árvores por ultras-
sonografia, incluindo gerencia-
mento informatizado, inclusive re-
tirada e moagem, com fornecimen-
to de materiais, mão de obra, equi-

pamentos e ferramentas. Acácio
solicita o número e cópia do con-
trato firmado com a empresa,
cópia do relatório das ordens de
serviço e de execução dos últi-
mos 90 dias e relatório dos pa-
gamentos realizados à empresa.
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Alan Pedra, Amanda Miquelani e Diego Alli
implantaram o Medidor de Vazão Fotovoltaico

Divulgação

A busca por inovação e tecno-
logia faz parte do dia a dia da Ae-
gea Saneamento, líder do setor pri-
vado no país e da qual a Mirante
faz parte. Tanto que a companhia
promove, anualmente, o Prêmio
Inovação, com a participação de
suas unidades. Este ano, a Miran-
te ficou entre as seis finalistas na
categoria Inovação e Eficiência Téc-
nico-Operacional, com o projeto
Medidor de Vazão Fotovoltaica. O
resultado do Prêmio Inovação 2023
foi divulgado na terça-feira (19). 

De acordo com a supervisora
de Operações da Mirante, Aman-
da Miquelani, o objetivo da insta-
lação do medidor de vazão foto-
voltaico é garantir energia elétrica
limpa e renovável. “Também pode-
mos usar o medidor em locais re-
motos, onde a energia não chega”,
observa. Esse foi, inclusive, o prin-
cipal fator que motivou o projeto. 

Amanda explica: “Na licença
de operação de uma de nossas es-
tações de tratamento de esgoto
(ETE Santa Olímpia I), tivemos –
como exigência do órgão ambien-
tal, a instalação de um medidor de
vazão na saída do tratamento. Po-
rém, ao solicitar a ligação de ener-

gia naquela unidade, nos depara-
mos com o alto custo do investi-
mento, pois teríamos que viabilizar
uma obra para o atendimento”. 

Além de atender a legisla-
ção ambiental vigente, Amanda
explica que o medidor monitora
a vazão com mais agilidade, es-
pecialmente nas tomadas de de-
cisão em casos de desvios do
processo. “Também reduz a po-
luição e as taxas de carbono,
além do custo. Nossa intenção
é ampliar o projeto para outras
unidades”, conclui Amanda. 

Junto com Amanda, partici-
param do projeto o coordenador
de Operações e Serviços, Alan Pe-
dra, e o supervisor Diego Alli. 

Principais benefícios do Me-
didor de Vazão Fotovoltaico:

 Atendimento as condicio-
nantes ambientais; 

 Energia sustentável, reno-
vável e limpa; 

 Fácil instalação, necessi-
dade mínima de manutenção; 

  Pode ser instalado em
áreas isoladas da rede elétrica; 

 Pode ser utilizado tam-
bém para alimentar outros con-
troladores e sensores. 

A Mirante é uma empresa
da Aegea Saneamento, líder
no setor privado no Brasil.
Desde 2012, a empresa é res-
ponsável pelo esgotamento
sanitário da área urbana de
Piracicaba, município que em
2014 atingiu a universalização
do serviço de saneamento. A
operação funciona por meio de
uma PPP (Parceria Público-Pri-
vada) com o Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) de
Piracicaba. Saiba mais em ht-
tps://www.miranteppp.com.br 

Mirante, uma empresa
da Aegea Saneamento

AEGEA — Criada em
2010, a Aegea é líder no se-
tor privado de saneamento
básico no Brasil. Em cada
município onde atua leva
mais saúde e qualidade de
vida para a população, res-
pei tando sempre o meio
ambiente e a cultura local.
Hoje são mais de 30 milhões
de pessoas atendidas em
489 cidades de 13 estados,
de norte a sul do Brasil. 

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br 
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Medidor de Vazão Fotovoltaico fica
entre os finalistas do Prêmio Inovação
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Empresa de transporte é indagada
sobre recarga de cartão em dinheiro

O requerimento 1150/2023, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr (PL) e que solicita informa-
ções ao Executivo sobre o Cartão
Passe da Empresa responsável pelo
transporte urbano de Piracicaba,

foi aprovado durante a 73ª reu-
nião ordinária, realizada nesta quin-
ta-feira (11). Trevisan questiona por
que a empresa não aceita PIX car-
tão de crédito ou débito, mas só di-
nheiro para a recarga do cartão.
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Projeto reuniu mais de 1.300 adeptos
das caminhadas de longa distância
Projeto da Selam, que é sucesso, deve ser retomado a partir de fevereiro
de 2024; durante 2023, foi considerado um sucesso pela participação

Fotos: Divulgação/CCS

Com um percurso de 22 qui-
lômetros e que teve como desti-
no a Cachoeira Verdinha, no mu-
nicípio de Rio das Pedras, a 10ª
edição do Caipirandando, no sá-
bado (16), foi também a última
do ano de 2023. Com o encerra-
mento das atividades deste ano,
a Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras)
contabiliza a participação de
1.365 pessoas das atividades pro-
movidas por meio do Caipiran-
dando, que consiste em cami-
nhadas de longa distância em
Piracicaba e municípios vizinhos.

A previsão da Selam é de que
as caminhadas sejam retomadas
a partir de fevereiro de 2024.

Na edição do sábado, os
particiopantes seguiram o per-
curso entre as principais ruas do
bairro Morumbi, da avenida Alegria e disposição durante a 10ª edição do Caipirandando, última do ano

A 10ª edição do Caipirandando seguiu percurso até Rio das Pedras Caipirandando tem previsão de retomar as caminhadas em fevereiro

Dois Córregos e estradas rurais
do Santa Rita e do bairro Batis-
tada até chegarem à Cachoeira
Verdinha, em Rio das Pedras. A
10ª edição do Caipirandando 2023
encerrou o percurso no Alambi-
que Engenho Alambari, ainda no
município de Rio das Pedras.

De acordo com Alexandre
Franco do Nascimento da Selam,
organizador do Caipirandando,
o fator positivo do projeto em
2023 foi a rotatividade entre as
pessoas que prestigiaram as ca-
minhadas. “Esse é um fator im-
portante que garantiu uma boa
participação em todas as etapas
organizadas neste ano. A varieda-
de nos trajetos também colabo-
rou para atrair um público diver-
sificado”, ressalta Nascimento.

Em todas as dez edições do
Caipirandando em 2023, a Selam

garantiu toda a estrutura para
a realização das caminhadas
com o fornecimento de professo-
res para monitoramento em todos

os trajetos, água e transporte e
motorista para auxiliar o retor-
no de todos os participantes aos
pontos de início das atividades.

A Casa do Hip Hop Piracica-
ba recebe hoje (20), às 19h, a pa-
lestra ‘Música e Psicologia’, que
será ministrada pelo psicólogo Le-
andro Queiroz Cavalli. O evento
também terá apresentações de
MCs, do DJ Marquinhos e do
Gringo MC. A entrada é gratuita.

Como destaca Cavalli, psicó-
logo formado pela UFSCar (Uni-
versidade Federal de São Carlos)
e há oito anos como psicólogo so-
cial na Secretária Municipal de As-
sistência e Desenvolvimento Soci-
al (SMADS) da Prefeitura de Pi-
racicaba, a palestra abordará re-
lações entre música e psicologia,
de modo a promover ao ouvinte
maior conhecimento nos temas.

Na atividade, a palestrante vai
fazer uma breve explanação do que é
a Psicologia e também dialogará com
os presentes alguns conceitos sobre
música. Também estimulará deba-
tes como música e inteligência, rela-
ções de percepção, preconceito social
na crítica da qualidade musical e li-
mitações da experiência musical.
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Música e psicologia é tema de palestra na Casa do Hip Hop

Leandro Queiroz Cavalli é o
palestrante do evento que
reúne a Locomotiva Records
e a Casa do Hip Hop

Divulgação

“Durante a atuação como psi-
cólogo social junto ao público em
vulnerabilidade e risco social, te-
nho me valido das possibilidades
e potencialidades presentes nas di-
versas intersecções da ciência psi-
cológica, arte e cultura, em especi-
al a música. “Por conta desse di-
recionamento, em parceria com o
Instituto Lumiarte, tenho traba-
lhado na realização de palestras
que exploram as relações entre
música e psicologia”, conta Cavalli.

A palestra tem patrocínio
da Drogal e produção da Loco-
motiva Records. A realização é
do Governo Federal, por meio
do Ministério da Cultura.

PALESTRANTE - Lean-
dro Queiroz Cavalli, psicólogo
formado pela UFSCar (Univer-
sidade Federal de São Carlos),
trabalha na Prefeitura Munici-
pal de Piracicaba como Psicólogo
Social na Secretária Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (SMADS) há onze anos.

Atuou por três anos no

atendimento e implantação do
Centro Pop, unidade de atendi-
mento às pessoas em situação
de rua. Realizou atendimentos
por cinco anos no CREAS (Cen-
tro de Referência Especializado
em Assistência Social) no aten-
dimento de vítimas de violência
intrafamiliar e por dois anos no
CRAS (Centro de Referência em
Assistência Social), unidade de
referência e porta de entrada no
atendimento ao público em vul-
nerabilidade e risco social.

Atualmente atua na gestão
como técnico de referência da Su-
perintendência de Desenvolvimen-
to Social junto às Coordenadorias
de Segurança Alimentar, Direitos
Humanos e Inclusão Produtiva.

É membro suplente do GMEA
(Grupo Multidisciplinar de Educa-
ção Ambiental), do COMSEA (Con-
selho Municipal de Segurança Ali-
mentar), membro titular do CMI
(Conselho Municipal do Idoso),
participante do Comitê Pop Rua
(população em situação de rua).

SERVIÇO
Palestra ‘Música e Psicolo-
gia’, com psicólogo Lean-
dro Queiroz Cavall i , hoje
(20), às 19h, na Casa do Hip
Hop (@casahiphoppiraci-
caba). Rua Jaçanã Altair Per-
reira Guerrine, 200. Bairro
Pauliceia. Entrada gratuita.
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Ações da Prefeitura recolhem
310 toneladas de inservíveis
Ultima ação do ano aconteceu no sábado (16) no Algodoal; em dois anos 570
toneladas foram recolhidas de materiais que poderiam ser criadouros

PPPPPORNOGRAFIAORNOGRAFIAORNOGRAFIAORNOGRAFIAORNOGRAFIA

PF deflagra operação
para reprimir crime

Divulgação/PF

Operação foi deflagrada na cidade de Rio Claro

A Delegacia de Polícia Federal
em Piracicaba deflagrou, na ma-
nhã de terça-feira (19), em Rio Cla-
ro, a Operação Defensa Puritatis
(Defesa Pura) com o objetivo de
combater os crimes de estupros de
vulneráveis, bem como a produ-
ção, posse e compartilhamento de
material pornográfico infantil.

Foram cumpridos dois man-
dados de busca e apreensão e um
de prisão preventiva, expedidos
pela Justiça Estadual da Comar-
ca de Rio Claro/SP. Durante o
cumprimento dos mandados, os
policiais federais apreenderam
dispositivos eletrônicos com ex-
tensa quantidade de conteúdo
de pornografia infantil, razão
pela qual o investigado também
foi autuado em flagrante delito.

De acordo com as investiga-
ções, o suspeito utilizava um ser-
viço de armazenamento em nu-
vem para manter arquivos con-
tendo pornografia infantil e ima-
gens de abusos sexuais, que fo-
ram obtidas de suas vítimas.

Até o presente momento fo-
ram identificadas quatro vítimas
menores de idade (crianças).

O investigado, agora preso, foi
conduzido à Delegacia de Polícia
Federal em Piracicaba para indici-
amento e formalização de sua pri-
são pelos crimes previstos nos arti-
gos 240 e 241-B do ECA, cujas pe-
nas somadas podem chegar a 12
(doze) anos de reclusão e multa.
Após as providências de polícia ju-
diciária, o preso permanecerá à
disposição da Justiça Estadual.

Último arrastão de 2023 recolheu 4,57ton no último sábado (16)

Divulgação/CCS

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes (PMCA)
realizaram as últimas ações de
combate à dengue do ano – o
mutirão e arrastão – no sábado
(16), quando foram recolhidas
4,57 toneladas de inservíveis da
região do Algodoal. Balanço di-
vulgado pelo PMCA, que é ligado
ao Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ), da Secretaria Munici-
pal de Saúde, mostram que, no
total, em 2023 foram recolhidas
310 toneladas de material nas
ações e, em 2022, outras 260, o
que totaliza 570 toneladas nos
últimos dois anos. O arrastão e
mutirão retornam no primeiro
sábado de 2024, no dia 6/01.

O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

“Além do arrastão, desenvol-
vemos, durante o ano, diversas
outras atividades como mutirão em
corredores comerciais, orientação
à população nos terminais de ôni-

bus, mutirão com utilização de
agentes de saúde, utilização de car-
ro de som fazendo prevenção em
bairros com maior riscos”, ressal-
tou Sebastião Amaral Campos, o
Tom, coordenador do PMCA.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 12/12 de 2023 fo-
ram registrados 2.970 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.443 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.354 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo telefo-
ne (19) 3427-3351 e também pelo
SIP 156. Todas as ações do PMCA
têm apoio de equipes da Guarda
Civil e Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Trânsito e Transportes).

PREVENÇÃO – Alguns
dos cuidados mais importantes
para a prevenção da dengue são
eliminar focos de água parada;
manter os pratos de vasos de flo-
res e plantas com areia até a bor-
da; guardar garrafas com a boca
virada para baixo; limpar sem-

pre as calhas dos canos; não jo-
gar lixo em terrenos baldios; co-
locar o lixo sempre em sacos fe-
chados; manter baldes e caixa
d’água devidamente tampados e
piscinas com colocação de cloro;
não deixar acumular água em
pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para

não acumular água e lavar be-
bedouros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da
doença,  entrar em contato
imediatamente com a unida-
de de saúde mais próxima da
residência e jamais utilizar
medicação por conta própria.

EEEEESTSTSTSTSTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Rogério, Venha Ver a Travesti! tem duas apresentações na Paulista
O espetáculo Rogério, Ve-

nha Ver a Travesti!, um monó-
logo conduzido pelo ator e au-
tor Anselmo Figueiredo, está
novamente em cartaz hoje (20)
e amanhã (21), com apresenta-
ções gratuitas às 19h, no Armazém
Maria Dirce, na Estação da Pau-
lista. A direção é de Carlos ABC.

No teatro, a drag queen Lily
Butterfly recebe um pequeno pú-
blico que está na casa de Cido, uma
pessoa transgênero, para visitá-lo.
Depois de recepcionar o público e
dar sua opinião sobre seu modo
de vida, a hostess pede que as pes-
soas entrem, em silêncio, no seu
quarto. Cido é um morador de um
bairro de periferia que vive sozi-
nho na casa onde nasceu, mas
acredita que seus irmãos e irmãs
mais novos ainda vivem com ele.

Além de falar sobre a dis-
criminação que sofreu pelo seu
modo de vida, Cido gosta de
contar como é sua relação com

as pessoas do bairro em que
mora, sua profissão, seus dese-
jos, sonhos, medos e angústias.

O autor e ator do espetácu-
lo, Anselmo Figueiredo, explica
que o personagem busca relatar
para o público “cenas que se
misturam entre realidade, lem-
branças do passado e delírio, a
forte identificação com sua mãe,
já falecida, e com Rogério, su-
posto meio irmão, por quem ele
espera durante toda encenação”.

A realização é da ONG Casvi
com apoio da Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

SERVIÇO
Monólogo Rogério, Venha Ver
a Travesti. Hoje (20) e amanhã
(21), sempre, às 19h, no Arma-
zém Maria Dirce, na Estação
da Paulista. Avenida Dr. Paulo
de Moraes, 1580. Entrada gra-
tuita. Classificação: 14 anos. Na trama, o personagem fala sobre discriminação

que sofreu pelo seu modo de vida

Divulgação

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº: 1006042-53.2023.8.26.0451
Classe: Assunto: Execução de Título Extrajudicial - Nota Promissória.
Exequente: Nanc Holding & Participações Ltda. Executado: Axt Gestão
Empresarial Ltda. EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO
Nº 1006042-53.2023.8.26.0451O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara
Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Mauro Anto-
nini, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Axt Gestão Empresarial
Ltda., que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudi-
cial por parte de Nanc Holding &Participações Ltda, para o recebimen-
to de R$ 163.975,06 (Março/2023), decorrente de sete notas promis-
sórias emitidas e não pagas. Estando o réu em lugar ignorado, expe-
de-se o edital para que em 03 dias pague o débito, podendo no prazo
de 15 dias opor embargos ou reconhecer o crédito e comprovar o
depósito de 30%, incluindo custas e honorários de 10% (dez por
cento) e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais corrigi-
das, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 20supra, ficando
advertida de que no caso de revelia será nomeado curador especial.
Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 18 de dezembro de 2023.
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Grupo de Terapia
fortalece as mulheres

As mulheres são fortes. São
seres capazes de sentir dores ini-
magináveis, de fazer mais de
uma coisa ao mesmo tempo, mas
há uma cobrança social, aliada
a falta do autoconhecimento e da
baixa valorização da autoestima
que levam milhares a sofrerem
com a depressão, a ansiedade e
o luto. Para ajudar mulheres a
superar essa fase e encontrarem
o equilíbrio emocional, desde abril
deste ano o Grupo de Psicotera-
pia de Artemis tem feito a dife-
rença na vida das participantes.

A iniciativa de ajudar essas
mulheres foi da psicóloga, psica-
nalista e master coach Andressa
Rodrigues, com apoio da Asso-
ciação dos Moradores do Resi-
dencial Terras de Artemis, da
União pelo Desenvolvimento Sus-
tentável de Artemis (Uni-Arte-
mis) e das Unidades de Saúde da
Família (USF) I e II de Artemis.

A depressão é o mal deste sé-
culo já alertou a Organização
Mundial da saúde. Com a pande-
mia da Covid-19, que exigiu o iso-
lamento, que causou perdas fami-
liares e outros problemas, a ansie-
dade e a depressão aumentaram.

Para Andressa, é impossível
ficar isento a todas essas mudan-
ças causadas no mundo todo e
as mulheres sentiram muito.
Como as crianças, também. Ela
também é voluntária no projeto
de apoio desenvolvido na Escola
Estadual Professor José Martins
de Toledo, também em Artemis.

“As mulheres se viram em casa
com o marido, os filhos, muitas
perderam o emprego, outras tra-
balharam home office com todos
em casa. Além disso, já há uma
pressão natural por parte da socie-
dade que exige uma perfeição das
mulheres em tudo que as sobre-
carregam e que elas precisam sa-
ber lidar e dar realmente impor-
tância para o que é de fato funda-
mental para a família”, afirmou.

O grupo começou com 18 mu-
lheres. Atualmente conta com mé-
dia de 12 participantes. “Quando a

Divulgação

terapia começa e elas começam a se
analisar, se autoconhecer, é difícil.
Muitas não estão preparadas.
Abandonam o grupo, mas quando
estiverem prontas para reconhecer
os problemas e iniciar o processo
de mudança, elas mesmas reco-
nhecem os benefícios”, comentou.

Para a diretora da Uni-Arte-
mis, Sonia Regina Nogueira, coor-
denadora do grupo junto com An-
dressa, o distrito precisava do pro-
jeto que tivesse essa atenção para
a saúde mental das mulheres.
“Primeiro identificamos a de-
manda de mulheres que estavam
dispostas a participar do projeto,
junto com a enfermeira Maria
Elisa do postinho. Até um bazar
já promovemos para angariar re-
cursos para os materiais. Todo o
atendimento é gratuito”, explicou.

A psicóloga afirma que as
mulheres são muito pressionadas
desde a infância. Há padrões esti-
pulados pela sociedade, pela moda
que acabam prejudicando mais do
que contribuindo para o desenvol-
vimento e o autoconhecimento. Na
vida adulta, há a cobrança de cui-
dar da família, dos filhos, do mari-
do, dos amigos e no ambiente de
trabalho, superar todo tipo de as-
sédio, além da pressão e dos salári-
os mais baixos que dos homens que
desempenham a mesma função.

“O equilíbrio emocional diante
de tudo isso é difícil e nós estamos
unidas em Artemis para superar as
dificuldades com a psicoterapia e a
união conquistada nesse grupo que
as mulheres têm o seu lugar de fala,
de sigilo e juntas encontram o apoio
para superar e serem mais felizes
com suas famílias, no seu traba-
lho, identificando os problemas e
superando, dia a dia”, afirmou.

SERVIÇO
Grupo de Psicoterapia Arte-
mis - Reuniões às segun-
das-feiras, às 19h - Gratui-
to - Posto de Apoio às Polí-
ciais (estande do Terras) ao
lado da escola municipal  -
Informações: 98770-2965
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Helinho eleito vice-coordenador
da “Em Prol da Vida e Família”
Para Helinho, nova Frente vai agregar movimentos que já atuam em defesa
da vida e da família; lançamento foi segunda (18)  no Palácio Nove de Julho

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho
Zanatta (PSD) foi eleito vice-co-
ordenador da Frente Parla-
mentar em Prol da Vida e da
Família, lançada no último dia
18, coordenada pelo deputado
estadual Rogério Santos (MDB).

Também participaram do lan-
çamento o secretário estadual de
Governo, Gilberto Kassab, o secre-
tário de Relações Institucionais da
Prefeitura de São Paulo, Enrico
Misasi, o primeiro vice-presidente
da Alesp, deputado Gilmaci San-
tos (Republicanos), as deputadas
estaduais Fabiana Bolsonaro (PL)
e Edna Macedo (Republicanos),
além de prefeitos, vereadores, se-
cretários municipais, autoridades
e representantes de movimentos.

O deputado Rogério Santos
(MDB), coordenador da Frente,
que já agrega mais de 30 parla-
mentares, destacou a importância
da frente na articulação dos mo-
vimentos que já atuam em defesa
da vida. “Penso que o principal
papel vai ser uma articulação dos
movimentos ou das ações que já
acontecem em torno desse tema.
Por vezes ficamos dispersos sem a
força que poderíamos ter se esti-
véssemos fazendo isso juntos”, res-
saltou o coordenador da frente.

Na abertura do evento, Gil-

Alesp/Bruna Sampaio

A Frente foi lançada dia 18, na Alesp, com a presença do secretário de Governo, Gilberto Kassab

berto Kassab afirmou que as
pautas governamentais ligadas
à vida e à família “precisam mais
do que nunca, no mundo de
hoje, ser abraçadas e defendidas”.
“Conte comigo para que essa Fren-
te possa ter sucesso nas ações
que serão diárias, permanentes
e de fundamental importância
para o País”, destacou Kassab.

Helinho Zanatta, eleito vice-

coordenador, agradeceu o convi-
te do deputado Rogério Santos e
destacou a importância da frente
para a defesa da vida e da famí-
lia, mencionando que o seu man-
dato é uma missão e que está à
disposição de todos para somar.

“Recebi com grande alegria
o convite do amigo deputado Ro-
gério Santos para fazer parte des-
sa Frente Parlamentar e também

ser seu vice coordenador. Essa
frente é de grande importância
porque iremos agregar nela os
movimentos que já atuam em de-
fesa da vida e da família. Essa é
uma pauta que eu também defen-
do pelos valores que recebi de
meus pais. O mandato para mim
é uma missão, que eu coloco à dis-
posição em favor da vida e da fa-
mília”, destacou Helinho Zanatta.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Estudo sobre remodelação é apresentado
Sob críticas de ambientalistas, Executivo apresenta em audiência estudo preliminar que prevê duplicação e ampliação de avenida

Rubens Cardia

Audiência pública aconteceu ontem à tarde (19), na Câmara Municipal de Piracicaba

Sob críticas de entidades liga-
das à preservação ambiental e de
representantes de conselhos muni-
cipais e da sociedade civil, mem-
bros do Executivo apresentaram em
audiência pública na tarde desta
terça-feira (19), na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba — solicitada e
presidida pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua —, estudos so-
bre a remodelação viária da ave-
nida Alidor Pecorari, na região
da Rua do Porto, que preveem a
duplicação e ampliação da via e
construção de uma ciclovia. De
acordo com o Executivo, existem
apenas estudos preliminares, que
foram inicialmente encaminha-
dos ao Codepac (Conselho de De-
fesa do Patrimônio Cultural).

“Quando nós encaminhamos
esse material para o Codepac, foi
justamente para termos uma ma-
nifestação dentro do que podemos
ou não prosseguir. E o licenciamen-
to, cabe deixar claro, que os conse-
lhos são consultivos, e que em qual-
quer obra que seja feita no local há
um órgão acima que responde. Não
faremos nada sem anuência des-
ses órgãos. Esse estudo inicial que
temos pronto é apenas do sistema
viário da Alidor Pecorari, não está
envolvendo estacionamento. O pro-
jeto do estacionamento, tem um iní-
cio de um estudo, mas não tem um
projeto pronto”, disse a secretária
municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes, Jane
Franco Oliveira, em referência a
um possível novo bolsão de estaci-
onamento no final da avenida.

De acordo com Thábata Mo-
reira Lopes, arquiteta da empresa
contratada pela pasta para a reali-
zação deste e de outros estudos li-
gados à mobilidade em Piracicaba,
a ideia preliminar prevê a duplica-

ção e ampliação da avenida em apro-
ximadamente 7 metros de largura,
a requalificação dos bolsões de esta-
cionamentos já existentes ao longo
da via e também a transposição da
atual ciclofaixa para um ciclovia
mais próxima à orla do rio Piracica-
ba. Há também um segundo estu-
do, ainda em fase mais preliminar,
para a criação de um novo bolsão
de estacionamento, com 537 vagas.

De acordo Jane Franco Olivei-
ra, a ampliação da avenida Alidor
Pecorari é uma demanda antiga de
comerciantes da região, da popu-
lação em geral e também de parla-
mentares, que apontam dificulda-
des em se trafegar pela via, especi-
almente aos finais de semana e
quando da realização de grandes
eventos, como a Festa das Nações.

PARECER - O Procurador-
Geral do município, Guilherme
Mônaco de Mello, no início do even-
to, registrou “preocupação com a
pretensa utilização dos conselhos
municipais como instrumentos po-
líticos”, e criticou o envio dos estu-
dos do Codepac para o Comdema
(Conselho Municipal de Defesa do
Meio Ambiente), com a emissão de
parecer por este último conselho —
desfavorável às alterações propos-
tas —, e que foi noticiado recente-
mente na imprensa local. De acordo
com ele, o parecer ainda não foi ofici-
almente recebido pelo Executivo.

“Nós, do poder Executivo, não
recebemos parecer algum. Nós não
conhecemos esse parecer e não tive-
mos a oportunidade de estudá-lo”,
falou o procurador, que chegou a
pedir o adiamento da audiência.

De acordo com ele, o Com-
dema estaria “usurpando as
prerrogativas do prefeito muni-
cipal” ao fazer indicações de
onde deveriam ocorrer obras, “o
que está absolutamente fora do

rol taxativo da competência do
Conselho”, falou. Ele ainda classi-
ficou como “constrangimento” um
debate sem o acesso aos documen-
tos e sem o projeto concluído.

“É muito difícil você expressar
qualquer coisa sem o acesso ao con-
teúdo. Ninguém está se omitindo,
mas que vocês considerem essa
questão, que a prefeitura não tem
esse conteúdo de forma oficial. O
que temos é que saiu na imprensa,
e não podemos tratar isso de for-
ma oficial”, acrescentou a secretá-
ria de Governo, Tássia Espego.

“Com todo o respeito, essa au-
diência foi aprovada por essa Câ-
mara, com vários vereadores. Es-
tamos em um momento de discus-
são. Todo processo, que eu saiba,
tem transparência pública. Existe
um processo protocolado, tramitan-
do dentro da prefeitura, dizendo dos
pareceres do Codepac, do Comde-
ma. E nos conselhos, também, a so-
ciedade pode participar. Então, acho
que estamos no momento de fazer
essa audiência, sim, respeitando as
instituições, os conselhos e os am-
bientalistas que estão aqui”, fa-
lou a vereadora Silvia Morales.

“Esta audiência não foi para
discutir o parecer do Comdema, mas
para discutir o projeto apresentado
pela prefeitura de duplicação da ave-
nida e transformação do campo [de
futebol] em estacionamento. É esse o
objeto da audiência”, acrescentou
a vereadora Rai de Almeida (PT).

Também participaram da au-
diência os vereadores Acácio Go-
doy (PP), Cássio Luiz Barbosa
(PL), Fabrício Polezi (sem partido),
Gilmar Rotta (PP), Paulo Camolesi
(PDT) e Thiago Ribeiro (Podemos).

PREOCUPAÇÃO AMBI-
ENTAL - Ely Eser Barreto César,
representante do Comdema, de-
fendeu que as decisões do órgão

“são constituídas e constitucio-
nais”, e que o parecer – que apon-
ta ilegalidade nos estudos de remo-
delação – baseia-se em legislações
federais, que determinam que rios
do porte como o Piracicaba devem
ter ao 100 metros de preservação
obrigatória em suas margens.

Em casos de rios que cortam
cidades, com construções consoli-
dadas, de acordo com ele, não é
possível a ampliação das áreas des-
matadas: “não se pode construir
mais. Pode modificar, claro, mas
nos mesmos termos, nos mesmos
espaços e na mesma metragem que
ocupava anteriormente. Ali é zona
sagrada, é a beira rio”, falou.

Ainda de acordo com Ely Eser
Barreto César, por ser uma área
passível de inundação, a lei muni-
cipal “proíbe qualquer investimen-
to e construção” e, pelos cálculos
do Comdema, caso o estudo de re-
modelação seja aplicado, “no míni-
mo serão desbastadas 170 árvores”.

Juan Sebastianes, represen-
tante da Amapira (Associação de
Amigos da Cidadania e Meio
Ambiente de Piracicaba), criticou
a opção pelo carro em detrimen-
to de outros meios de transporte
na cidade, e afirmou que “não
há outro caminho a não ser o
desenvolvimento sustentável”.

Sebastianes também defen-
deu que qualquer proposta para
a região esteja em consonância
com Projeto Beira Rio, iniciado
nos idos de 2002, e que contou
com participação popular e de es-
pecialistas, e que pensa na região
da Rua do Porto como um todo.

ENCAMINHAMENTOS -
Representantes de diversas enti-
dades e associações, ao longo de
toda a audiência, fizeram questio-
namentos e críticas ao Executivo,
e sugeriram, por exemplo, como
alternativa à ampliação de um
novo estacionamento na região, o
uso pelo público, aos finais de se-

mana, das vagas já existentes no
prédio da prefeitura, inclusive com
a oferta de transporte gratuito até
a Rua do Porto por meio de “tren-
zinhos” turísticos ou similares.

As críticas e apontamos foram
compiladas pela presidente dos tra-
balhos, Silvia Morales, que as en-
caminhará oficial ao Executivo.
Antes do fim da audiência a verea-
dora ainda sugeriu a “criação de
uma comissão de acompanhamen-
to, uma comissão da sociedade
civil”, e disse: “quero crer que
esse projeto não irá para frente”.

Silvia acrescentou: “como
esse projeto não passa pela Câ-
mara, estamos fazendo o que
podemos, que é trazer a socie-
dade civil, fazer essa audiência
pública. Espero que o Executivo
respeite e nem dê canetada e nem
faça como fez na ‘Praça do Rolo’
em que, de uma hora para ou-
tra, sumiram 20 árvores sadi-
as”, concluiu a parlamentar.



A9
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 20 de dezembro de 2023

MMMMMINHAINHAINHAINHAINHA C C C C CASAASAASAASAASA M M M M MINHAINHAINHAINHAINHA V V V V VIDAIDAIDAIDAIDA

Bebel encontra-se com o presidente Lula
Deputada agradeceu 372 habitações que serão construídas em Piracicaba e abordou a importância da universidade federal na cidade

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) encontrou-se com
o presidente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), em São Pau-
lo, no último sábado (16), durante
evento de lançamento do Condo-
mínio Copa do Povo, em Itaquera,
integrante do Programa Minha
Casa, Minha Vida. Apesar do rápi-
do encontro, a deputada Bebel
agradeceu o presidente Lula pela
destinação de 372 moradias do pro-
grama Minha Casa Minha Vida
destinadas para Piracicaba, que
estarão sendo construídas em dois
conjuntos habitacionais, com 186
unidades cada, denominados de
Residencial Pelourinho I e II, na
região do Mário Dedini, assim
como reforçou a importância da
instalação de uma universidade
federal em Piracicaba, no campus
Taquaral da Unimep, que foi de-
sativado no início deste ano.

Bebel conta que fez questão de
prestigiar o evento que reuniu as
principais lideranças do Partido dos
Trabalhadores no Estado e tam-
bém contou com a participação do
deputado federal e pré-candidato

a prefeitura de São Paulo Guilher-
me Boulos, sendo acompanhada por
milhares de pessoas cadastradas no
programa e também militantes e
movimentos sociais. Em Itaquera,
no Condomínio Copa do Povo serão
investidos R$ 573 milhões na cons-
trução de 2,6 mil apartamentos.

Bebel conta que em sua fala o
presidente destacou a qualidade
das novas unidades habitacionais.
Os apartamentos terão 80m2, va-
randa, elevador, piscina e passare-
las no condomínio, ligando um blo-
co ao outro. “O presidente também
reforçou que quem recebe Bolsa
Família não vai pagar prestação.
Mais importante: as pessoas que
recebem benefício continuado,
aposentadoria por invalidez ou
idade também não vão pagar pres-
tação. Quem for pagar, pagará
10% do valor do imóvel”, conta.

Para o Governo Federal, a
assinatura do contrato represen-
ta uma conquista coletiva de mais
de 2.650 famílias de trabalhado-
res e trabalhadoras sem-teto. O
terreno do novo condomínio está
localizado em uma região com

oferta de transporte público, ser-
viços e áreas de lazer, como o Par-
que do Carmo e o Sesc Itaquera. 

No seu discurso, Lula disse:
“Estamos chegando ao final do
primeiro ano de governo. […] Va-
mos fazer, nos próximos três anos,
mais do que nós fizemos. Precisa-
mos atender às necessidades do
povo brasileiro. Quem é que não
quer ter uma casa?”, disse, refor-
çando que o Governo Federal está
trabalhando para viabilizar a
construção de mais casas, até ze-
rar o déficit habitacional do País. 

O presidente também anun-
ciou a construção de uma univer-
sidade federal na Zona Leste e um
Instituto Federal no bairro Jardim
Ângela – duas localidades afasta-
das do centro de São Paulo. “Quem
sabe, em breve, o presidente Lula
também anuncie a universidade
federal para Piracicaba, algo que
toda nossa região está almejan-
do”, disse a deputada Professora
Bebel, segunda presidente da
Apeoesp, que tem feito gestões
junto ao governo federal para que
esta reivindicação seja atendida.

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel participou do lançamento de
construção de 2,6 mil apartamentos em Itaquera, na Grande São Paulo
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Mesmo com o tratamento disponível, 630 mil pessoas morreram por Aids
Divulgação

A Unaids apresentou os dados de 2022, que mostraram
que 39 milhões de pessoas vivem com o vírus globalmente

Marcado por uma grande
mobilização nacional na luta con-
tra o vírus HIV, a Aids e outras IST
(infecções sexualmente transmissí-
veis), o Dezembro Vermelho acen-
de um importante alerta para a
prevenção, diagnóstico e tratamen-
to da síndrome, que já infectou,
desde 1981, quando os primeiros
casos foram conhecidos, 85,6 mi-
lhões pessoas no mundo, sendo que
40,4 milhões morreram, de acordo
com a Unaids. A entidade apresen-
tou os dados de 2022, que mostra-
ram que 39 milhões de pessoas vi-
vem com o vírus globalmente, sen-
do que 1,3 milhão foram recém-in-
fectadas. Outra informação impor-
tante apresentada é que 630 mil pes-
soas morreram de doenças relacio-
nadas à AIDS no ano passado. 

O infectologista e consultor
técnico do Sabin Diagnóstico e Saú-
de, Claudilson Bastos, destaca que
a pandemia de Aids ainda existe e
a síndrome pode evoluir para uma
situação grave, se não diagnostica-
da nem tratada precocemente. “O
uso do preservativo nas relações
sexuais (orais, anais e vaginais) e o
não compartilhamento de seringas
e agulhas continuam sendo as for-
mas eficazes de prevenção”, afirma. 

O especialista pontua ainda a
importância de fazer testes em ca-
sos de sexo desprotegido ou de qual-

quer outro comportamento de ris-
co. Os exames podem ser realiza-
dos nas redes públicas e privadas.
“Manter a segurança e a preven-
ção nas relações sexuais é funda-
mental, uma vez que esta é uma
das principais formas de transmis-
são do vírus. Por isso, em uma si-
tuação de sexo sem proteção, o re-
comendado é que o indivíduo bus-
que um posto de saúde ou um la-
boratório para fazer o teste”, infor-
ma o médico, esclarecendo que o
exame deve ser realizado 28 dias
após o ato sexual desprotegido. 

“Após contrair o vírus, a
pessoa tem o que se chama ‘ja-
nela imunológica’, em que não
há como detectar o vírus pelos
métodos diagnósticos convenci-
onais. Isto se chama período de
incubação, que pode durar, em
média, quatro semanas”, pontua. 

O infectologista salienta que,
uma vez diagnosticado o HIV/
AIDS, a pessoa deve procurar um
centro de referência ou especialista
para avaliar o tratamento antirre-
troviral adequado, com os medica-
mentos oferecidos gratuitamente
pelo Sistema Único de Saúde (SUS).
“Uma vez sendo diagnosticada e
tratada, a PVHA (Pessoa Vivendo
com HIV/Aids) que se fizer o trata-
mento de forma regular terá uma
vida longa como qualquer outro

indivíduo. Isso porque, cada vez
mais, temos novas medicações com
mais eficácia, menos eventos ad-
versos e posologia e com melhor
qualidade de vida”, informa. 

DIFERENÇA – Bastos infor-
ma que o HIV e a Aids não são
iguais: o primeiro é o vírus respon-
sável por contagiar o organismo,
podendo o indivíduo viver com ele
de forma assintomática, sem apre-
sentar sintomas. Já a Aids é a Sín-
drome da Imunodeficiência Adqui-
rida, que ocorre quando o corpo
desenvolve sequelas/ doenças após
a contaminação sem tratamento.
“É importante destacar que, em

ambas as situações, existe o risco
de contaminação para outras pes-
soas, como durante as relações
sexuais sem proteção”, pontua.  

O médico informa que quan-
do o vírus entra em contato com o
organismo pode causar danos no
sistema imunológico, causando
sintomas. “Dentre eles estão a
perda de peso, diarreia crônica e
monilíase oral e esofágica, que
já podem indicar o quadro de
Aids. Neste momento, a pessoa
apresenta baixas defesas do orga-
nismo, abrindo as portas para in-
fecções virais, bacterianas, fúngi-
cas e/ou parasitárias”, esclarece. 

‘A M‘A M‘A M‘A M‘A MAGIAAGIAAGIAAGIAAGIA     DODODODODO B B B B BRINCARRINCARRINCARRINCARRINCAR’’’’’

Biblioteca Municipal
promove contação de
histórias natalinas

A escritora Carmelina Toledo
Piza e a arte terapeuta Ana Christi-
na Martins realizam hoje (20), às
14h, na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, uma
atividade de contação de histórias
de Natal e, em seguida, comandam
uma oficina de enfeites natalinos.
O evento, chamado A Magia do
Brincar, é livre para todos os públi-
cos e a participação é gratuita.

Em um primeiro momento,
Carmelina cantará lendas na-
talinas, como a aranha que sal-
vou o menino Jesus e a lenda
da família pobre que enfeitou a
casa para o Natal com pinhas.
“Em seguida, vamos produzir
um pequeno mimo de Natal,

um enfeite, usando material
reciclável”, conta a escritora.

Já Ana Christina vai debater
sobre a simbologia do Natal com
os participantes na atividade de
amanhã na Biblioteca Municipal.
“Também vai ter um momento de
produção, mas este momento é
surpresa. É preciso participar
para descobrir”, fala Carmelina.

SERVIÇO
A Magia do Brincar: Contos de
Natal e Confecção de Enfeites
Natalinos. Hoje (20), às 14h,
na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto. Na
rua Saldanha Marinho, 333.
Evento gratuito. Informações/
WhatsApp: (19) 3433-3674.

Divulgação

Pedaços de tecidos e lãs serão utilizados na confecção de enfeites

Divulgação

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Revitalização, remodelação viária
e pavimentação são questionados

Os requerimentos 1160/2023,
1161/2023 e 1162/2023, do verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante), fo-
ram aprovados durante a 73ª reu-
nião ordinária, na quinta-feira (14).
Ele solicita informações ao Execu-
tivo sobre revitalização de praça,
remodelação viária e pavimentação
asfáltica. No primeiro deles, Pom-
peo solicita informações sobre a
revitalização da Praça “Milton Bar-

bosa”, localizada na Rua Olga Pa-
goto Santiago, no Bairro Mario
Dedini. No segundo, ele questiona
sobre a remodelação viária, com
implantação de rotatória, na Ave-
nida Antônio Franco de Lima com
a Avenida Francisco Alvarez, no
Bairro Vila Industrial e, no último
deles,  solicita informações sobre a
pavimentação asfáltica da Rua dos
Pinheiros, no Bosques do Lenheiro.

MMMMMEDICAMENTOSEDICAMENTOSEDICAMENTOSEDICAMENTOSEDICAMENTOS

Vereador quer saber se lei
sobre relação é cumprida

O requerimento 1157/2023, do
vereador Pedro Kawai (PSDB), que
solicita informações ao Executivo
sobre o cumprimento da Lei Muni-
cipal 9.958/2023, de sua autoria,
que dispõe sobre a divulgação da
relação de medicamentos que com-
põem os estoques da rede munici-
pal de saúde de Piracicaba, foi apro-
vado durante a 73ª reunião ordi-

nária, realizada quinta-feira (14).
Kawai quer saber se a lei está sen-
do cumprida e, em caso positivo,
demonstrar através de link do site
da Prefeitura onde está sendo di-
vulgada a relação atualizada de
medicamentos disponíveis e falto-
sos da rede municipal de saúde e,
em caso negativo, justificar o moti-
vo do não cumprimento da lei.
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Forças de segurança seguem com ações
Objetivos são fiscalização de irregularidades no trânsito de carretas e motos e coibir crimes para proporcionar segurança à população

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes)
e da GCM (Guarda Civil Munici-
pal), em parceria com a Polícia
Militar, segue com as ações da
Operação Natal Seguro, que tem
como objetivo a fiscalização de
irregularidades no trânsito, com
foco em motocicletas, e também
com o intuito de coibir crimes.

Ontem (18), de manhã, as equi-
pes fiscalizaram veículos acima de
três eixos que transitam em locais
proibidos, em ação na avenida Pá-
dua Dias, defronte ao n° 11, no
bairro São Judas, local que regis-
tra alto índice dessa infração. Em
duas horas, das 10h às 12h, foram
flagradas oito carretas pelo local,

que é devidamente sinalizado, e la-
vrados dez autos de infração.

Também ontem, à tarde, na
região central, as forças de segu-
rança – Semuttran, GC e PM -
realizaram operação conjunta.
Foram fiscalizadas 41 motos e
houve duas apreensões, dois blo-
queios e oito autos de infração.

A titular da Semuttran,
Jane Franco Oliveira, ressalta
que as ações são importantes
durante o ano todo e são refor-
çadas neste período de festas. “A
visibilidade das equipes policiais
no local é eficaz para proporcio-
nar maior sensação de seguran-
ça à população, visando impedir
crimes e desobediência às leis de
trânsito. Além disso, continua-
mos em fiscalizações constantes

para carros estacionados em va-
gas especiais sem autorização,
para caminhões parados em locais
proibidos, entre outras”, disse.

CAMPANHA – Para auxili-
ar na conscientização sobre a im-
portância de respeitar as leis visan-
do um trânsito mais seguro, a Se-
muttran, em parceria com o CCS
(Centro de Comunicação Social),
desenvolve a campanha denomina-
da Pode Parar, com peças para
mídias on e offiline que evidenci-
am, de forma humanizada, orien-
tações didáticas sobre o que não
deve ser feito nas vias públicas,
como usar o celular enquanto di-
rige, estacionar na faixa de pe-
destre, avançar o sinal vermelho,
pilotar moto sem capacete e ul-
trapassar limites de velocidade.

Divulgação/CCS

Forças de segurança, da Semuttran, GC e PM, fiscalizaram motos em operação na tarde de segunda (18)
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FALECIMENTOS FALECIMENTOS
SRA. ANA PAULA CARDOZO DE
CAMARGO ROCHA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
46 anos de idade e era casada com
o Sr. Antonio Rocha de Camargo.
Era filha do Sr. Jair Paes de Camar-
go e da Sra. Adnair Cardozo de Ca-
margo, falecidos.Deixa os filhos:
Daniela Cardoso Rocha, Vitoria Car-
doso Rocha. Moises Cardoso Ro-
cha, Erick Cardoso Oliveira, David
Cardoso de Oliveira, Danilo Camar-
go de Oliveira  e Lavinia Cardoso
Rocha. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O velório ocorreu a
partir das 21:00 horas do dia 18/
12/2023 até as 17:00 horas do dia
19/12/2023 no Municipal da Vila Re-
zende – Sala 03, seguindo em auto
fúnebre para o Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA MOREIRA DE AS-
SIS faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 75 anos de idade
e era filha do Sr. Leopoldo Morei-
ra e da Sra. Helena do Prado Mo-
reira, falecidos. Deixa os filhos:
Wilson Sebastião de Assis casa-
do com Rosenir Magalhães Ama-
ro de Assis, Judite Maria de Assis
Barbosa casada com Sergio Ro-
berto Barbosa e Ezequiel Sebas-
tião de Assis casado com Maria
Aparecida Barros de Deus. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 14:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Municipal de Rio
das Pedras. Á família e amigos

enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JENI NASARIA BARBOSA
FURLAN faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 76 anos de
idade e era viúva do Sr. Nadir Jose
Furlan. Era filha do Sr. Aubano Jose
Barbosa e da Sra. Cesaria de Al-
meida, falecidos. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30hs saindo a
urna mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 01, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IVO NAGODE faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era casado com
Vera Lucia de Andrade Nagode. Era
filho do Sr. João Nagode e da Sra.
Maria Serra Nagode, falecidos. Dei-
xa o filho: Fabio Nagode, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-

to deu-se ontem as 17:00hs saindo
a urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DULCE HABECHIAN
NEGRI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 83 anos de idade e
era viúva do Sr. Francisco de Assis
Negri. Era filha do Sr. Pedro Habe-
chian e da Sra. Analia de Queiroz
Habechian, falecidos. Deixa o filho:
Alexandre Habechian Negri casado
com Elyda Gomes P. Habechian Ne-
gri, Andrea  Habechian Negri Salim
casada com Andre Luiz Salim. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-a
hoje as 13:00hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade – Sala
06, seguindo para o Cemitério da
Saudade. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RAPHAEL ANTONIO SANDO-
NATO faleceu ontem, na cidade de
São Carlos - SP, contava 66 anos,
filho dos finados Sr. Gilberto Appa-
recido Sandonato e da Sra. Darcy
Marrega Sandonato. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. O velório ocorrerá
hoje das 12h00 às 14h45 na sala
“Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, seguindo o féretro às 15h00
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. KATIA MARGARETE GAL-
VÃO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 67 anos, filha dos fi-
nados Sr. Albertino Ventura Galvão
e da Sra. Abigail Tavares Galvão,
era viúva do Sr. Miltom Barbosa;
deixa os filhos: Diogenes Sidclei
Faciroli, casado com a Sra. Ales-
sandra Nogueira Faciroli; Aline Fa-
ciroli Ribeiro, casada com o Sr. Pau-
lo Ribeiro da Silva Neto; Suelen Gal-
vão Barbosa da Silva, casada com
o Ricardi Alves da Silva; Camila
Caroline Galvão Barbosa; Pamela
Roberta Barbosa Vieira, casada
com o Sr. Jose Campos Vieira e
Thamires Caroline Barbosa. Deixa
netos, bisnetos, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório da Saudade,
sala “03”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANDIRA DOMINGUES FER-
RAREZI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 86 anos, filha dos fi-
nados Sr. Benedito Pedro Domin-
gues e da Sra. Margarida Ricardi-
na Moreira, era viúva do Sr. Euge-
nio Ferrarezi; deixa os filhos: Na-
tanael Ferrarezi, casado com a Sra.
Algenita Pereira Ferrarezi; Jeanete
Ferrarezi Zanoni, casada com o Sr.
Paulo Zanoni; Clarete Ferrarezi Di-
niz, casada com o Sr. Luiz Antonio
Diniz; Edna Sueli Ferrarezi Nunes
da Silva, viúva do Sr. José Carlos
Nunes da Silva; Carlos Benedito
Ferrarezi, casado com a Sra. Ales-
sandra Ferrarezi; Eliane Regina
Ferrarezi Oliveira, casada com o Sr.
José Carlos de Oliveira; Lucilene
Ferrarezi da Silva, casada com o
Sr. José Aparecido da Silva; Lucia
Cristina Ferrarezi, casada com o Sr.
Sidnei Donizete; Mario Edson Fer-
rarezi; Raquel Ferrarezi Alves da
Silva, casada com o Sr. Marcos
Antonio Alves da Silva; Ezequiel
Ferrarezi, casado com a Sra. Sueli
Schiavinato Ferrarezi e Fabio Ed-
milson Ferrarezi, já falecido. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos, ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EURIPES PEREIRA SANTOS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filho da Sra. Anto-
nia Pereira Santos, já falecida, era
viúvo da Sra. Ana Bizarro Santos;
deixa os filhos: Vanderlene Apare-
cida Pereira Santos Augusto, casa-

da com o Sr. Renivaldo Augusto; Eu-
ripes Pereira Santos Filho, casado
com a Sra. Ana Paula Malho Santos;
Tania Cristina Pereira Santos Gon-
çalves, casada com o Sr. Adriano
Gonçalves; Evania Santos e Eder
Luan Pereira Santos. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem das
07h00 às 13h00 na sala “Esmeral-
da” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 13h15 para
a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE DE CAMPOS LADOA-
NO faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 96 anos, filha dos fina-
dos Sr. Waldomiro de Campos e da
Sra. Benedicta da Conceição Perei-
ra, era viúva do Sr. Milton Ladoano;
deixa os filhos: Eduardo Ladoano,
casado com a Sra. Sandra Gonçalo
Ladoano e Katia Ladoano da Silva,
casada com o Sr. Frank Luci Albino
da Silva. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h30 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da cida-
de de Jaguariuna/SP, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BILENE PEREIRA MOURA fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 91 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Pereira do Nascimento e da
Sra. Benedicta Augusta, era viúva
do Sr. Honofre Luiz Moura; deixa os
filhos: Alcides Luiz Moura, já faleci-
do; Maria de Lourdes Moura Lucio,
casada com o Sr. Antonio Lucio; Cla-
rice Luiz Moura da Silva, casada
com o Sr. Antonio Carlos Rodrigues
da Silva e Virginia Augusta Moura
Novello, casada com o Sr. Aristeu
Novello. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala
“A” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DERCI GORETE DA SILVA
KANTOVITZ faleceu anteontem, na
cidade de Charqueada/SP, contava
63 anos, filha dos finados Sr. Jose
Aparecido da Silva e da Sra. Santa
Soares da Silva, era casada com o
Sr. Claudio Kantovitz; deixa as fi-
lhas: Marlene Aparecida da Silva
Camargo, casada com o Sr. Juran-
dir Camargo; Marcela Cristina Kan-
tovitz Chrispim, casada com o Sr.
Renato Gustavo Chrispim Ramos;
Jane Paula Kantovitz Barbosa, ca-
sada com o Sr. Donizete Barbosa;
Fernanda Claudia Kantovitz Fran-
cisco, casada com o Sr. Altieres
Jose Francisco e Sandra Patricia
Kantovitz. Deixa netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do Ve-
lório Municipal de Charqueada/SP,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA RIBEIRO DE OLIVEIRA
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filha dos finados

Sr. João de Souza Santos e da Sra.
Margarida Ribeiro de Sousa, era vi-
úva do Sr. Manoel Oliveira da Silva;
deixa os filhos: Jose Oliveira Silva,
casado com a Sra. Fatima Soares
Ramos Silva; Jose Gonçalves de
Sousa, casado com a Sra. Valdira;
Creusa Oliveira da Silva, casada
com o Sr. Jose; Maria Aparecida de
Oliveira; Nunes Gonçalves de Sou-
sa; Maria das Graças de Sousa, já
falecida e Margarida Gonçalves de
Sousa, já falecida. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
O velório ocorreu ontem das 07h00
às 12h00 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, tendo
seguido o féretro às 12h15 para a
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO RODRIGUES FER-
NANDES faleceu anteontem, na ci-
dade de Charqueada/SP, contava
42 anos, filho do Sr. Salvador Ro-
drigues Fernandes e da Sra. Apa-
recida Benedita Segredo Fernan-
des, era casado com a Sra. Da-
maris Lima da Silva Fernandes;
deixa o filho: Hugo Fernandes.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALTER OMETTO (BOQUITA)
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 75 anos, filho dos finados Sr.
Jeronymo Ometto e da Sra. Leo-
nor Ferraz Ometto, era casado
com a Sra. Teresinha Bernadete
Berto Ometto; deixa os filhos: Ca-
roline Berto Ometto Bolzan, casa-
da com o Sr. Ricardo Bolzan e Fe-
lipe Berto Ometto. Deixa o neto Luis
Henrique, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
“02”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSELENE BARROSO SI-
MÕES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 45 anos, filha do Sr.
José Benedito Barroso e da Sra.
Olga Beraldo Barroso, já falecida,
era casada com o Sr. Daniel Alves
Simões. Deixa a filha Thaissa Bar-
roso Simões, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do Velório Municipal
de Rio das Pedras/SP, para o Ce-
mitério Municipal da cidade de Ca-
pivari/SP.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA DE FATIMA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filha dos finados
Sr. Jose Estevam da Silva e da Sra.
Maria Benedita da Silva. Deixa filhos,
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h00 da
sala “B” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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Concurso divulga
vencedores da 13ª edição
Edição deste ano do Microcontos de Humor de Piracicaba
recebeu 357 inscrições de 26 estados e do Distrito Federal

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), do Cedhu (Cen-
tro Nacional de Documentação,
Pesquisa e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba) e da Bi-
blioteca Pública Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
divulga os vencedores da 13ª
edição do Concurso Microcontos
de Humor, que integra a progra-
mação do 50º Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba.

O  g r a n d e  v e n c e d o r  d o
concurso deste ano é Sandra
Maria Braga Barbosa Lima,
do Rio de Janeiro (RJ), com o
microconto Uma Pérola de

Concisão. José Carlos Mendes
Brandão, de Bauru (SP) ficou
em segundo com o microcon-
to A Mão de Pilão. O terceiro
lugar ficou com Evelin Debei,
de Piracicaba, com O Faraó.

Os três melhores micro-
contos recebem uma premia-
ção em dinheiro – R$ 800 (1º
lugar), R$ 500 (2º lugar) e R$
300 (3º lugar) – e farão parte
da antologia digital do con-
curso, que em breve estará dis-
ponível para download gratuito
no site da Biblioteca Municipal.

A lista completa dos vence-
dores e demais microcontos sele-
cionados para a antologia da 13ª

edição está no site da Biblioteca:
biblioteca.piracicaba.sp.gov.br.

A Comissão Julgadora foi
composta por: André Bueno de
Oliveira (escritor, poeta), Carmen
Pilotto (escritora, poetisa), Érico
San Juan (ilustrador, caricaturis-
ta, cartunista, quadrinista), Iva-
na Maria França de Negri (escri-
tora, poetisa) e Willian Antonio
Hussar (ilustrador, chargista).

A 13ª edição do Microcontos
de Humor de Piracicaba recebeu
357 inscrições de 26 estados e do
Distrito Federal. Do exterior, vie-
ram textos da Alemanha, Angola,
Espanha, Itália, Japão, Moçambi-
que, Portugal e Reino Unido.

Comissão Julgadora foi composta por André Bueno de Oliveira,
Willian Hussar, Érico San Juan, Carmen Pilotto e Ivana Maria França de Negri
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